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Situación de las
universidades públicas

EN PORTADA

Cristina Díaz SEVILLA

Los Presupuestos autonómicos
de 2016 contemplarán una parti-
da específica para la construc-
ción del nuevo edificio de la Es-
cuela Politécnica Superior en Los
Bermejales, un proyecto aproba-
do en 2010 y paralizado por pro-
blemas financieros . Así lo anun-
ció ayer el consejero de Econo-

mía y Conocimiento de la Junta
de Andalucía, Antonio Ramírez
de Arellano, a raíz de una pre-
gunta del Partido Popular en una
comisión en el Parlamento.

El edificio actual, situado en la
calle Niebla, en Los Remedios, se
construyó en 1948. Fue diseñado
para albergar a unos 400 alum-
nos pero ahora estudian cerca de
3.000 personas en el mismo es-

pacio. Profesores y alumnos lle-
van años reclamando un nuevo
edificio. Estos explican que la bi-
blioteca del centro no tiene más
de 180 puestos, la falta de labo-
ratorios y equipamientos sufi-
cientes impiden el desarrollo de
una labor investigadora y no son
pocas las clases que se imparten
en aulas prefabricadas.

La Politécnica se ha convertido

en uno de esos proyectos que se
eternizan en el tiempo. En 2009, el
ex alcalde Alfredo Sánchez Mon-
teseirín anunció la cesión durante
75 años de unos terrenos munici-
pales de unos 12.000 metros cua-
drados a la Universidad de Sevilla
en Los Bermejales. Se trataba de la
misma extensión en la que iba a le-
vantarse la polémica mezquita de
la ciudad. A cambio, la Hispalense

debía construir también un centro
cívico, proyecto que los vecinos de
la zona venían reclamando desde
1997. La institución académica de-
sestimaba de este modo el trasla-
do de la facultad de Los Remedios
a Los Gordales, como estaba pre-
visto en un primer momento.

El proyecto se aprobó en 2010
y la Junta de Andalucía, a través
del Plan Plurianual de Inversio-
nes para las Universidades Públi-
cas de Andalucía, lo financiaría.
Pero con la crisis llegaron los re-
cortes de la Administración auto-
nómica y la Hispalense se mostró
en 2013 incapaz de iniciar las
obras y asumir sola los 30 millo-
nes de euros del proyecto.

Ramírez de Arellano señala
ahora que el Gobierno andaluz
“ha hecho una apuesta firme por
un sistema universitario fuerte y
de calidad, que pasa por dotarle
de buenas infraestructuras do-
centes y de investigación”. En es-
te sentido, el consejero destaca la
inversión en torno a mil millones
de euros realizada en una déca-
da, lo que ha permitido levantar,
entre otros proyectos, el Campus
Científico de Linares y el Campus
de la Salud de Granada.

Con respecto a la Universidad
de Sevilla, el titular del departa-
mento de Economía y Conoci-
miento recuerda que la institu-
ción ha recibido más de 120 mi-
llones de euros para la mejora de
sus infraestructuras. Y señala
que gracias a esta inversión se
han construido las nuevas sedes
de las facultades de Derecho,
Ciencias del Trabajo y Educa-
ción. Asimismo, resalta que en
los presupuestos de 2016 “hay
prevista una partida para que la
Universidad pueda iniciar nue-
vos proyectos de infraestructu-
ras”, aunque no concreta la can-
tidad exacta.

El consejero niega, además,
que el motivo de que no se haya
trasladado ya la facultad a Los
Bermejales sea la deuda de “85

D. S.

Alumnos de la Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Sevilla, en una de sus últimas protestas.

La Hispalense contará en
2016 con fondos públicos
para la nueva Politécnica
● Antonio Ramírez de Arellano anuncia una partida presupuestaria para
que la Universidad pueda iniciar nuevos proyectos de infraestructuras

El coste del proyecto,

aprobado en 2010,

asciende a unos 30

millones de euros
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Las universidades públicas
españolas han perdido desde
el curso 2011-2012 hasta el
2014-2015 un total de 77.164
alumnos debido, según la Fe-
deración de Enseñanza de
CCOO, al aumento de las ta-
sas, la bajada de las becas y el
endurecimiento de los requi-
sitos académicos para acce-
der a ellas. En paralelo, las
universidades privadas ga-
nan terreno en los másteres y
aumentan su alumnado a
mayor velocidad que las pú-
blicas.

Este descenso de alumnos
en las universidades públicas
es “letal” y un “atentado con-
tra la igualdad de oportuni-
dades”, según alerta el secre-
tario general de la Federa-
ción de Enseñanza de CCOO,
Francisco García. “Es un des-
pilfarro enorme de capital
humano”, subraya García,
que desmiente el argumento
del Ministerio de Educación
que relaciona la reducción de
matriculaciones con el des-
censo de población de 18 a 24
años.

El sindicato avisa de que las
privadas ganan terreno res-

pecto a las públicas en matricu-
laciones en másteres oficiales y
alcanzan una cuota de mercado
del 30% del alumnado, en base
a los datos provisionales del Mi-
nisterio de Educación, Cultura y
Deporte del curso 2014-2015,
cuando los estudiantes matricu-
lados en posgrados en las priva-
das asciende a 42.217 y en las
públicas a 97.627.

Esto se debe, según CCOO, a
que “en general”, las privadas
dan mayor flexibilidad a los
alumnos y a que los precios de
los másteres oficiales son cada
vez más parecidos entre centros
públicos y privados. Por ello, la
organización sindical reclama
que se iguale el precio de los
másteres y grados en las públi-
cas para que los alumnos com-
pleten sus estudios en la públi-
ca. Asimismo, denuncia que el
decreto relativo a la ordenación
de las enseñanzas universita-
rias, conocido como 3+2, con-
tiene un “elemento privatiza-
dor” porque, según García, “el
posgrado es un mercado emer-
gente”.

En cuanto al gasto en becas y
ayudas al estudio, este sindicato
señala que el del curso pasado
“sigue estando muy lejos” del
gasto de 2011-2012 y que la evo-

lución de las becas pone de ma-
nifiesto la reducción de más de
208 millones de euros entre es-
tos cursos (un 13%) y la dismi-
nución de la cuantía de las becas
en más de 600 euros.

“No hay cambio de rumbo”,
afirma el secretario general de
este sindicato, que advierte que,

mientras las dificultades econó-
micas de las familias han au-
mentado durante la crisis, los
precios públicos de grados y
másteres se han disparado y “la
inversión en becas y ayudas ha
sido claramente insuficiente”.

En este sentido, el consejero
de Economía y Conocimiento de
la Junta de Andalucía, Antonio
Ramírez de Arellano, reconoce
que la última convocatoria de
las becas Talentia, que fomenta
la movilidad de los estudiantes
entre universidades internacio-
nales, se aprobó en diciembre de
2013, publicándose ésta en ene-
ro de 2014. A raíz de una pre-
gunta en el Parlamento de la di-
putada del Partido Popular
Aránzazu Martín, Ramírez de
Arellano admite que los estu-
diantes no se han beneficiado ni
se beneficiarán de esta ayuda es-
te año, pese a estar presupuesta-
da: “Las becas Talentia no se han
convocado en 2015. El presu-
puesto no lo ha permitido”,
apunta.

Sobre el personal de las uni-
versidades, por otro lado, CCOO
afirma que entre 2012 y 2015 se
han periodo 7.766 puestos de
trabajo. Esto representa un 5%
menos de profesores e investiga-
dores (PDI) y un 4,9% menos de
personal de administración y
servicios (PAS). Desde la orga-
nización sindical advierten que
“se reemplaza al profesorado
funcionario por docentes con
contratos temporales y a tiempo
parcial”.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, en la avenida Ramón y Cajal.

Las universidades públicas pierden
más de 77.000 alumnos desde 2012

millones de euros” que la Junta
tiene con la Universidad, como
apunta la parlamentaria del PP
Alicia Martínez, sino “los recor-
tes del Gobierno central” en ma-
teria educativa.

El vicerrector de Infraestruc-
turas de la Universidad de Sevi-
lla, Carlos León, por su parte, se
muestra contento por este nue-
vo impulso y asegura que cuan-
do tengan “la certeza de que
cuentan con el dinero de la Jun-
ta” se pondrán “manos a la
obra”. El vicerrector admite que
están listos para empezar las
obras, y que sólo la falta de fon-
dos ha impedido la puesta en
marcha del proyecto.

Alicia Martínez asegura que el
PP estará “atento” para que la in-
versión que ayer anunció el con-
sejero se acometa. En este senti-
do, la parlamentaria le recuerda
a Ramírez de Arellano que “la
Junta ya ha dicho esto en otras
ocasiones”: “Ya dio su palabra de
que se iniciaba el traslado de la
Escuela Politécnica en 2012 y es-
te verano hemos visto a la presi-
denta de la Junta con el alcalde
de Sevilla, Juan Espadas, prome-
tiendo el desbloqueo del proyec-

to”. Martínez indica que el trasla-
do de la facultad de Los Reme-
dios a Los Bermejales es “una rei-
vindicación vecinal desde hace
muchos años, por lo que se trata
de un proyecto urgente para la
ciudadanía, la comunidad edu-
cativa y los alumnos”.

El portavoz del Grupo Popular
en el Ayuntamiento de Sevilla,
Juan Ignacio Zoido, también se
muestra satisfecho por el anuncio
del consejero de Economía y Co-
nocimiento, Antonio Ramírez de
Arellano: “Me alegra mucho que
la Junta de Andalucía por fin rec-
tifique y asegure que habrá dine-
ro en 2016 para que al fin sea rea-
lidad la nueva sede de la Politéc-
nica y el Centro Cívico de Los Ber-
mejales”, señala Zoido, al mismo
tiempo que recuerda que él mis-
mo solicitó la inclusión de una
partida con ese objetivo en los
próximos presupuestos autonó-
micos durante una visita que rea-
lizó el martes a Los Bermejales.

Para el portavoz del PP y ex al-
calde, el anuncio de una partida
presupuestaria es “una gran no-
ticia para los vecinos del barrio y
para quienes tanto han luchado
por ello, como la presidenta de la
asociación Bermejales 2000,
Conchita Rivas, o el presidente
de la asociación de comerciantes
de Los Bermejales, José Manuel
Mira, entre otros, porque llevan
muchos años esperándolo”. No
obstante, recalca que estarán
“atentos para asegurarnos de que
la Junta cumple con los vecinos”.

El PP asegura que
estará “atento” para
que la Junta cumpla
su nuevo compromiso

LA CIFRA 1.000
Millones. Fondos que la Junta, según Ramírez
de Arellano, ha invertido en la última década en
infraestructuras de las universidades andaluzas

● Los sindicatos achacan esta caída al
aumento de las tasas, los recortes en becas
y los nuevos requisitos para acceder a ellas

A. Ramírez de Arellano
Consejero de Economía

“Las becas Talentia no

se han convocado en

2015. El presupuesto

no lo ha permitido”
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M. G. 

SEVILLA 

El traslado de la Escuela Politécnica 
Superior a Los Bermejales, tal como 
estaba proyectado desde 2012, va co-
brando cada vez más fuerza tras el 
anuncio que ayer realizó el consejero 
de Economía y Conocimiento, Antonio 
Ramírez de Arellano, en el transcurso 
de una respuesta parlamentaria.  

Tras el cambio de signo político en 
la Alcaldía de Sevilla, la presidenta de 
la Junta, Susana Díaz, ya había antici-
pado el desbloqueo de este proyecto 
al nuevo alcalde, el socialista Juan Es-
padas, en sus primeras reuniones del 
pasado mes de julio. Y ahora los pre-
supuestos generales para 2016 con-
templarán finalmente una partida para 
la nueva sede de este centro, actual-
mente ubicado en la calle Niebla, en el 
barrio de Los Remedios, y que presen-
ta una situación de «colapso» por fal-
ta de espacio y de laboratorios acon-
dicionados para la docencia y la inves-
tigación, según ha denunciado su 
alumnado en reiteradas ocasiones. 
Hay que destacar, a su vez, que el pro-
yecto de esta escuela en Los Berme-
jales lleva aparejado la construcción 
de un centro cívico, ampliamente de-
mandado por el colectivo vecinal de 
la zona. 

Proyecto paralizado  
Ramírez de Arellano indicó que el Go-
bierno andaluz «ha hecho una apues-
ta firme por un sistema universitario 
fuerte y de calidad, que pasa por do-
tarle de buenas infraestructuras do-
centes y de investigación» y avanzó 
que el nuevo modelo de financiación 
recogerá una nueva estrategia para las 
infraestructuras universitarias de más 
recorrido. Por lo que respecta a la Uni-
versidad de Sevilla, el titular de Eco-
nomía y Conocimiento manifestó que 
recibió más de 120 millones de euros 
para el capítulo de infraestructuras, 
gracias a los cuales se han desarrolla-
do dotaciones como las nuevas sedes 
de las facultades de Derecho, Ciencias 
del Trabajo o Educación y resaltó que 
en los presupuestos de 2016 «hay pre-
vista una partida para que la univer-
sidad pueda iniciar nuevos proyectos 
de infraestructuras». 

Sobre la Politécnica, indicó que este 
traslado fue impulsado por su prede-
cesor en la Universidad de Sevilla, Joa-
quín Luque, y explicó que «estaba en 
la primera fase de concurso cuando 
en 2012 llegaron los recortes en mate-
ria educativa», por lo que el propio Ra-

mírez de Arellano, ya rector, decidió 
suspender el concurso «hasta que no 
hubiera nuevos recursos económicos». 
El proyecto para la nueva sede de este 
centro universitario precisa una in-
versión superior a los 30 millones de 
euros y, con ser una de las obras de in-
fraestructura más necesarias, la His-
palense también tiene entre sus prio-
ridades la nueva facultad de Farma-
cia y una solución para la Escuela de 
Agronómica, que aún esperan salida. 

Ramírez de Arellano comentó que 
la paralización del traslado de la Poli-
técnica «no tuvo nada que ver con la 
deuda con las universidades, sino que 
los ajustes del Gobierno central han 
impedido abordar la puesta en marcha 
de nuevas infraestructuras, por lo que 
los rectores optaron por la prudencia».  

La diputada del PP Alicia Martínez, 
por su parte, subrayó que el traslado 

de la Escuela Politécnica de Los Reme-
dios al barrio de Los Bermejales es «una 
reivindicación vecinal desde hace mu-
chos años, por lo que se trata de un pro-
yecto urgente para la ciudadanía, la co-
munidad educativa y los alumnos». 

Martínez aseguró al hilo del anun-
cio realizado por el consejero que su 
formación política estará atenta para 
que «esa inversión se acometa», aun-
que advirtió que «la Junta ya ha dicho 
esto en otras ocasiones y ya dio su pa-

labra de que se iniciaba el traslado en 
2012 y este verano la presidenta de la 
Junta prometió que se desbloquearía». 

La parlamentaria popular señaló 
sobre el anterior proyecto que «los te-
rrenos estaban a disposición, se dio li-
cencia de obras y la Junta puso como 
única excusa para no acometer el tras-
lado la deuda que había con las uni-
versidades, pero se hubiera podido 
construir en los últimos años». 

Martínez lamentó que la etapa de 
Ramírez de Arellano como rector de la 
Universidad de Sevilla «no haya sido 
de excelencia, pues se ha dilapidado di-
nero importante que se podría haber 
destinado a esta escuela». No obstan-
te, precisó que el PP «estará al lado de 
la Junta luchando por la universidad, 
pero para que cuanto antes sea posible 
cumpla con su cometido y que sea una 
realidad el compromiso anunciado». 

También se congratuló ayer de esta 
noticia el portavoz municipal del Gru-
po Popular, Juan Ignacio Zoido, si bien 
apuntó que desde su formación «es-
tarán atentos para asegurarnos de que 
la Junta cumple con los vecinos de Los 
Bermejales». 

La Junta desbloquea la sede de 
la Politécnica en Los Bermejales
∑ El consejero Ramírez 

de Arellano anuncia que 
los presupuestos de 2016 
incluirán una partida 
para la futura escuela

M. G. SEVILLA 

Miembros del cuerpo consular, una 
amplia representación de autorida-
des civiles y militares, del mundo em-
presarial y de la sociedad sevillana se 
dieron cita ayer en el Museo de Ca-
rruajes en la recepción que se ofreció 
con motivo de la inauguración oficial 
de la actividad del Consulado de Aus-
tria en Sevilla, encabezado por Rufi-
no García-Otero Reina como cónsul 
honorario de aquel país, quien estu-

vo acompañado en el acto por el em-
bajador austríaco, Peter Huber.  

El ámbito de actuación de la nue-
va sede del consulado —que se ubica 
en las instalaciones de la clínica Em-
bryocenter, en la avenida de Cádiz—  
comprende las provincias de Anda-
lucía Occidental, Badajoz y Ceuta.  

El ginecólogo y empresario sevi-
llano Rufino García-Otero fue nom-
brado cónsul  honorario de Austria el 
pasado 30 de junio y en su elección 

ha resultado determinante su forma-
ción durante ocho años en Alemania.  

Tras la etapa de Luis Olivencia, y 
después de año y medio sin actividad, 
el consulado retoma su andadura con 
objeto de atender y prestar servicio 
a los austríacos que lo precisen den-
tro de su jurisdicción, así como para 
fomentar las relaciones culturales y 
comerciales de España con Austria, 
que, en 2014, fue el país de la Zona 
Euro con menor tasa de paro, sólo un 
5%, y el tercero en renta per cápita. 

En Sevilla hay censados actual-
mente unos 200 austríacos, de los 
10.000 que se registran en todo el te-
rritorio español. 

El Consulado de Austria en 
Sevilla vuelve a tener actividad

CUERPO CONSULAR 

VANESSA GÓMEZ

 

En la imagen, Frau Robinson, cónsul de Austria en Madrid; Carmen Castreño, Peter Huber, embajador de                              
Austria; Antonio Sanz, delegado del Gobierno, y Rufino García-Otero, cónsul honorario de Austria en España

«Vigilante» 
El PP destacó la importancia 
del proyecto para la 
Universidad y el vecindario 
y avisó que estará atento a 
que la inversión se acometa
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Via libre a la nueva sede de la
Polit cnica en Los Bermejales

Ramirez de Arellano anuncia que los presupuestos de 2016 incluir~n
una partida para construir esta escuela y abandonar Los Remedios

SEVILLA
,El consejero de Economia y
Conocimiento, Antonio Ra-
mkez de Arellano, ha anun-
ciado en el Parlamento que
los presupuestos generales
para 2o16 contemplar~n una
partida para la nueva sede de
la Escuela Polit6cnica de In-
genieros en Los Bermejales,
siguiendo lo acordado en el
modelo de financiaci6n de
las universidades.

El consejero ha indicado
que el Gobierno andaluz
hecho una apuesta firme pot
un sistema universitario
fuerte y de calidad, que pasa
pot dotarle de buenas in-
fraestructuras docentes y de
investigaci6m). En este senti-
do, se destaca la inversi6n en
torno a 1.ooo millones de eu-
ros en algo m~s de una d6ca-
da, con resultados visibles
como el Campus Cienfifico
de Linares o el Campus de la
Salud de Granada, inaugura-
dos estos dias.

Respecto a la Universidad
de Sevilla, el titular de Eco-
nom~a y Conocimiento ha
manifestado que ha recibido
m~s de 12o millones de euros
para el capitulo de infraes-
tructuras, gracias a los cua-
les se han desarrollado dora-

La Escuela PolitGcnica, situada en LOS Remedios./£1¢orreo

Ranking universitario

LA US, EN EL TOP TEN
La Universidad de Sevilla se sit6a entre las diez mejo-
res urtiversidades espafiolas, segfin los filtimos resul-
tados del ranking Times Higher Education World Uni-
versity Ranking (THE). El ranking THE ftmdamenta 
clasificaci6n en chaco pilares de trabajo: la excelencia
en la educaci6n, en la investigaci6n, impacto de las ci-
tas de las publicaciones cientificas, ingresos de la in-
dustiia y perspectiva internacional de cada institu-
ci6n. La Hispalense, que aparece por primera vez en
este listado, es posicionada en la horquilla que corres-
ponde alas 5Ol-6OO mejores universidades del mundo.

ciones como las nuevas se-
des de las facultades de De-
recho, Ciencias del Trabajo o
Educacibn. Asi, resalta que
en los presupuestos de 2016
(<hay prevista una partida pa-
ra que la universidad pueda
iniciar nuevos proyectos de
infraestructuras~).

El PP estars <<atento-

El portavoz del Grupo Popu-
lar en el Ayuntamiento, Juan
Ignacio Zoido, se ha alegrado
por el anuncio del consejero,
si bien ha anunciado que
desde su formaci6n estar~n
~atentos para asegurarnos de
que la Junta cumple con los
vecinos)~. ~Me alegra mucho
que la Junta de Andalucia
por fin rectifique y asegure
que habr~t dinero en 2016 pa-
ra que al fin sea realidad la
nueva sede de la Polit6cnica
y el Centro Civico de Los Ber-
mejales~), ha manifestado.

~Hay que recordar -ha
afiadido Zoido- que esta mis-
ma promesa ya la hicieron
tambi6n en 2012, cuando el
actual consejero era vice-
rrector de Infraestructura5
de la Universidad de Sevilla y
luego rector, pot lo que se-
guiremos muy de cerca este
proyecto para comprobar su
avance efectivo~. ̄
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La Junta anuncia dinero para la Polit cnica
Se incluir& una partida en los presupuestos de 2016 / El PP asegurb que <<estar& atento>> ante el proyecto

SEVILLA
E1 consejero de Economia y Cono-
cimiento, Antonio Ramirez de Are-
llano, anunci6 ayer en el Parlamen-
to que los Presupuestos Generales
para 2016 contemplarfin una parti-
da para la nueva sede de la Escue-
la Polit6cnica de Ingenieros en el
barrio de Los Bermejales, siguien-
do lo acordado en el modelo de fi-
nanciaci6n de las universidades.

En respuesta parlamentaria al
PP, el consejero destac6 que ((debe
hacerse un desarrollo responsable
de los campus universitarios, cons-
cientes de cuanto supone para la

transformaci6n econ6mica y social
de cada entorno)~. Por ello, avanz6
que el nuevo modelo de financia-
ci6n recogergt una nueva estrategia
para las infraestructuras universi-
tarias de m~s recorrido.

En este sentido, respecto a la
Universidad de Sevilla, Ramirez de
Arellano manifest6 que ha recibido
mgts de 120 millones de euros para
el capitulo de infraestructuras, gra-
cias a los cuales se han desarrolla-
do dotaciones como las nuevas se-
des de las facultades de Derecho,
Ciencias del Trabajo o Educaci6n.

Por su parte, la diputada del PP

Alicia Martinez resalt6 que el tras-
lado de la Escuela Polit~cnica de
Los Remedios a Los Bermejales en
Sevilla es ((una reivindicaci6n veci-
hal desde hace muchos afios, por
lo que se trata de un proyecto ur-
gente para la ciudadania, la comu-
nidad educativa y los alumnos)).

Martinez, ante el anuncio del
consejero, asegur6 que el PP esta-
rh atento para que ((esa inversi6n
se acometa~), aunque record6 que
(da Junta ya ha dicho esto en otras
ocasiones y ya dio su palabra de
que se iniciaba el traslado en 2012
y este verano la presidenta de la

Junta prometi6 que se desbloquea-
rials.

Sobre el anterior proyecto indi-
c6 que ((los terrenos estaban a dis-
posici6n, se dio licencia de obras y
la Junta puso como finica excusa
para no acometer el traslado la
deuda que bahia con las universi-
dades, pero se hubiera podido
constmir en los filtimos afios~).

La popular lament6 que la etapa
de Ramirez de Arellano como rec-
tor de la Hispalense ((no haya sido
de excelencia, pues se ha dilapida-
do dinero importante que se podria
haber destinado a esta escuela)). Antonio Ramirez de Arellano. C.M,~RQUEZ
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Sevilla  | Local

PRESUPUESTOS  Arellano confirma que habrá fondos para el nuevo centro en Los Bermejales 

SEVILLA | El consejero de Econo-
mía y Conocimiento, Antonio
Ramírez de Arellano, anunció
ayer en el Parlamento que los
Presupuestos Generales para
2016 contemplarán una parti-
da para la nueva sede de la
Escuela Politécnica de Inge-
nieros en el barrio de Los Ber-
mejales, siguiendo lo acorda-
do en el modelo de financia-
ción de las universidades.

En respuesta parlamenta-
ria, Arellano afirmó que este
modelo recogerá una nueva
estrategia para las infraes-
tructuras universitarias de
más recorrido, de los que la
Universidad de Sevilla recibi-
rá 120 millones, con una par-
tida específica para esta sede,
cuyo proyecto canceló él mis-
mo como rector ante los re-
cortes educativos en 2012.

Por ello, en los próximos
presupuestos “aparecerá el
nuevo modelo de financia-
ción para nuevas infraestruc-
turas de la universidad”,
apuntando que la paraliza-
ción del traslado “no tuvo na-
da que ver con la deuda con
las universidades, sino que
los ajustes del Gobierno cen-
tral han impedido abordar la
puesta en marcha de nuevas
infraestructuras, por lo que
los rectores optaron por la
prudencia”.

Por su parte, la diputada
del PP Alicia Martínez ha re-

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, y Juan Bueno (PP). PARLAMENTO

Habrá partida en 2016 para
el traslado de la Politécnica 
FINANCIACIÓN___El dinero se encuentra dentro de los 120 millones que
corresponden a la Hispalense con el nuevo modelo  ZOIDO___Estará “atento”

traslado en 2012 y este verano
la presidenta de la Junta pro-
metió que se desbloquearía”.

Ha recordado que “los te-
rrenos estaban a disposición,
se dio licencia de obras y la
Junta puso como única excu-
sa para no acometer el trasla-
do la deuda que había con las
universidades”.

Por su parte, el portavoz
municipal del PP, Juan Igna-
cio Zoido, se ha alegrado por
el anuncio, si bien ha anun-
ciado que desde su formación

estarán “atentos para asegu-
rarnos de que la Junta cumple
con los vecinos”.

Para Zoido, el anuncio es
“una gran noticia para los ve-
cinos del barrio y para quie-
nes tanto han luchado por
ello, como la presidenta de la
asociación Bermejales 2000,
Conchita Rivas, o el presiden-
te de la asociación de comer-
ciantes de Los Bermejales, Jo-
sé Manuel Mira, entre otros,
porque llevan muchos años
esperándolo”.

IU plantea
un bonobús
solidario y ve
insuficiente la
congelación

SEVILLA | IU ha valorado positi-
vamente este miércoles la de-
cisión del Gobierno munici-
pal de Juan Espadas (PSOE)
de congelar las tarifas de Tus-
sam para 2016, aunque la
considera aún una medida
“insuficiente” en el contexto
de emergencia actual y, por
eso, apuesta por unos precios
más sociales de cara al próxi-
mo ejercicio.

Así lo ha reconocido el por-
tavoz municipal, Daniel Gon-
zález Rojas, quien ha explica-
do que su fuerza política se
abstuvo en la votación reali-
zada en el Consejo de Admi-
nistración de TUSSAM sobre
el nuevo cuadro tarifario, si
bien su intención es votar a
favor en el pleno, “siempre y
cuando se tengan en cuenta
nuestras propuestas”. En
concreto, IU defiende la crea-
ción de un nuevo título de
viaje, denominado “bonobús
social”, destinado a trabaja-
dores en activo cuyos ingre-
sos mensuales no superen los
800 euros. Con esta iniciati-
va, IU pretende bonificar el
desplazamiento en Tussam a
un sector de la población que,
lamentablemente, crece cada
día como es el de los denomi-
nados trabajadores pobres.

“Para estas personas, como
ocurre con los desempleados,
que cuentan con el bonobús
solidario, el precio del trans-
porte público supone una
carga difícil de sobrellevar y,
por tanto, su Ayuntamiento
no puede mostrarse insensi-
ble ante esta realidad”, dice. 

TRANSPORTES

PP propone a
Álvarez-
Ossorio
como nuevo
Defensor 

SEVILLA. M. R. | El Grupo popular
del Ayuntamiento ha decidi-
do proponer a Fernando Álva-
rez-Ossorio, profesor de Dere-
cho Constitucional de la Uni-
versidad Hispalense y otrora
candidato del PA a las elec-
ciones generales y autonómi-
cas, como nuevo presidente
de la Comisión Especial de
Sugerencias y Reclamacio-
nes, el departamento popu-
larmente conocido como De-
fensor del Ciudadano.

Las fuerzas políticas del
Ayuntamiento de Sevilla - PP,
PSOE, Ciudadanos, Participa
e IU- celebraron recientemen-
te una junta de portavoces en
la que se acordó que cada uno
de los grupos formulase pro-
puestas para la designación
del nuevo presidente de la Co-
misión Especial de Sugeren-
cias y Reclamaciones.

El PP ha decidido proponer
a Fernando Álvarez-Ossorio,
merced a su “experiencia” y
formación como profesor de
Derecho Constitucional, su
“conocimiento” de la ciudad,
su “perfil” alejado de las fuer-
zas con representación en el
pleno y su capacidad de gene-
rar un “amplio consenso” en
torno a su figura.

De su lado, los concejales
de Participa Sevilla en el
Ayuntamiento planean em-
prender una consulta entre
las ONG y el tejido asociativo
de la ciudad, al objeto de ele-
gir a la persona que propon-
drán como nuevo presidente
de la oficina del Defensor del
Ciudadano. 

PARTIDOS

saltado que el traslado de la
Escuela Politécnica a Los Ber-
mejales es “una reivindica-
ción vecinal desde hace mu-
chos años, por lo que se trata
de un proyecto urgente para
la ciudadanía, la comunidad
educativa y los alumnos”.

Martínez ha asegurado que
el PP estará atento para que
“esa inversión se acometa”,
aunque ha recordado que “la
Junta ya ha dicho esto en
otras ocasiones y ya dio su
palabra de que se iniciaba el
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Sevilla

Ramírez de Arellano avanza una partida
presupuestaria en 2016 para la Escuela
Politécnica de los Bermejales
El consejero de Economía y Conocimiento destaca una nueva estrategia de
infraestructuras universitarias en el nuevo modelo de financiación

   SEVILLA, 30 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha anunciado este
miércoles en el Parlamento que los Presupuestos Generales para 2016 contemplarán una partida para
la nueva sede de la Escuela Politécnica de Ingenieros en el barrio de Los Bermejales, siguiendo lo
acordado en el modelo de financiación de las universidades.

   En respuesta parlamentaria, el consejero ha indicado que el Gobierno andaluz "ha hecho una
apuesta firme por un sistema universitario fuerte y de calidad, que pasa por dotarle de buenas
infraestructuras docentes y de investigación". En este sentido, se destaca la inversión en este capítulo
en torno a 1.000 millones de euros en algo más de una década, con resultados visibles como el
Campus Científico de Linares o el Campus de la Salud de Granada, inaugurados estos días con el
inicio de la actividad universitaria.

   El consejero ha destacado que "debe hacerse un desarrollo responsable de los campus
universitarios, conscientes de cuanto supone para la transformación económica y social de cada
entorno". Por ello, ha avanzado que el nuevo modelo de financiación recogerá una nueva estrategia
para las infraestructuras universitarias de más recorrido.

   Respecto a la Universidad de Sevilla, el titular de Economía y Conocimiento ha manifestado que ha
recibido más de 120 millones de euros para el capítulo de infraestructuras, gracias a los cuales se han
desarrollado dotaciones como las nuevas sedes de las facultades de Derecho, Ciencias del Trabajo o
Educación.

   De esta forma, resalta que en los presupuestos de 2016 "hay prevista una partida para que la
universidad pueda iniciar nuevos proyectos de infraestructuras".

   Ha recordado que este traslado fue impulsado por su predecesor en la Universidad de Sevilla,
Joaquín Luque, y ha explicado que "estaba en la primera fase de concurso cuando en 2012 llegaron
los recortes en materia educativa", por lo que el propio Ramírez de Arellano, ya rector,
decidió suspender el concurso "hasta que no hubiera nuevos recursos económicos".

   Por ello, en los próximos presupuestos "aparecerá el nuevo modelo de financiación para nuevas
infraestructuras de la universidad".

   Ha indicado que la paralización del traslado "no tuvo nada que ver con la deuda con las
universidades, sino que los ajustes del Gobierno central han impedido abordar la puesta en marcha de
nuevas infraestructuras, por lo que rectores optaron por la prudencia".
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   Por su parte, la diputada del PP Alicia Martínez ha resaltado que el traslado de la Escuela
Politécnica de Los Remedios a Los Bermejales en Sevilla es "una reivindicación vecinal desde hace
muchos años, por lo que se trata de un proyecto urgente para la ciudadanía, la comunidad educativa
y los alumnos".

   Martínez, ante el anuncio del consejero, ha asegurado que el PP estará atento para que "esa
inversión se acometa", aunque ha recordado que "la Junta ya ha dicho esto en otras ocasiones y ya
dio su palabra de que se iniciaba el traslado en 2012 y este verano la presidenta de la Junta prometió
que se desbloquearía".

   Ha recordado sobre el anterior proyecto que "los terrenos estaban a disposición, se dio licencia de
obras y la Junta puso como única excusa para no acometer el traslado la deuda que había con las
universidades, pero se hubiera podido construir en los últimos años".

   Martínez lamenta que la etapa de Ramírez de Arellano como rector de la Universidad de Sevilla "no
haya sido de excelencia, pues se ha dilapidado dinero importante que se podría haber destinado a esta
escuela". No obstante, asegura que el PP "estará al lado de la Junta luchando por la universidad, pero
para que cuanto antes sea posible cumpla con su cometido y que sea una realidad el compromiso
anunciado".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Hispalense se sitúa entre las diez mejores
universidades españolas en el ranking THE
La Universidad de Sevilla se sitúa entre las diez mejores universidades españolas, según los últimos resultados del
ranking Times Higher Education World University Ranking (THE).

El ranking THE fundamenta su clasificación en cinco pilares de trabajo: la excelencia en la educación, en la
investigación, impacto de las citas de las publicaciones científicas, ingresos de la industria y perspectiva internacional de
cada institución, ha especificado la Hispalense en un comunicado.

La Universidad de Sevilla, que aparece por primera vez en este ranking, es posicionada en la horquilla que corresponde
a las 501-600 mejores universidades del mundo. Sus pilares más destacados son el impacto de sus citas y los ingresos
logrados gracias a su potencia en transferencia tecnológica. Estos datos hacen que se encuentre entre las diez mejores
universidades de España.

Los resultados del ranking THE consolidan los ya conocidos de publicaciones previas como el Ranking QS o el Ranking
de Shangai (ARWU), que considera a la institución entre las 500 mejores del mundo. Concretamente, en el último
informe del ranking QS (publicado este mes de septiembre) se refleja que la Universidad de Sevilla consolida su posición
y vuelve a estar entre las 300 mejores del mundo en función de su reputación académica.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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La Hispalense se sitúa entre las diez mejores
universidades españolas en el ranking THE
SEVILLA, 30 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Sevilla se sitúa entre las diez mejores universidades españolas, según los últimos resultados del
ranking Times Higher Education World University Ranking (THE).

El ranking THE fundamenta su clasificación en cinco pilares de trabajo: la excelencia en la educación, en la
investigación, impacto de las citas de las publicaciones científicas, ingresos de la industria y perspectiva internacional de
cada institución, ha especificado la Hispalense en un comunicado.

La Universidad de Sevilla, que aparece por primera vez en este ranking, es posicionada en la horquilla que corresponde
a las 501-600 mejores universidades del mundo. Sus pilares más destacados son el impacto de sus citas y los ingresos
logrados gracias a su potencia en transferencia tecnológica. Estos datos hacen que se encuentre entre las diez mejores
universidades de España.

Los resultados del ranking THE consolidan los ya conocidos de publicaciones previas como el Ranking QS o el Ranking
de Shangai (ARWU), que considera a la institución entre las 500 mejores del mundo. Concretamente, en el último
informe del ranking QS (publicado este mes de septiembre) se refleja que la Universidad de Sevilla consolida su posición
y vuelve a estar entre las 300 mejores del mundo en función de su reputación académica.
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La Hispalense se sitúa entre las diez mejores
universidades españolas en el ranking THE
Temas
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SEVILLA, 30 (EUROPA PRESS)
La Universidad de Sevilla se sitúa entre las diez mejores universidades españolas, según los últimos resultados del
ranking Times Higher Education World University Ranking (THE).
El ranking THE fundamenta su clasificación en cinco pilares de trabajo: la excelencia en la educación, en la
investigación, impacto de las citas de las publicaciones científicas, ingresos de la industria y perspectiva internacional de
cada institución, ha especificado la Hispalense en un comunicado.
La Universidad de Sevilla, que aparece por primera vez en este ranking, es posicionada en la horquilla que corresponde
a las 501-600 mejores universidades del mundo. Sus pilares más destacados son el impacto de sus citas y los ingresos
logrados gracias a su potencia en transferencia tecnológica. Estos datos hacen que se encuentre entre las diez mejores
universidades de España.
Los resultados del ranking THE consolidan los ya conocidos de publicaciones previas como el Ranking QS o el Ranking
de Shangai (ARWU), que considera a la institución entre las 500 mejores del mundo. Concretamente, en el último
informe del ranking QS (publicado este mes de septiembre) se refleja que la Universidad de Sevilla consolida su posición
y vuelve a estar entre las 300 mejores del mundo en función de su reputación académica.
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Sevilla

La Hispalense se sitúa entre las diez mejores
universidades españolas en el ranking THE
SEVILLA, 30 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla se sitúa entre las diez mejores universidades españolas, según los últimos
resultados del ranking Times Higher Education World University Ranking (THE).

   El ranking THE fundamenta su clasificación en cinco pilares de trabajo: la excelencia en la
educación, en la investigación, impacto de las citas de las publicaciones científicas, ingresos de la
industria y perspectiva internacional de cada institución, ha especificado la Hispalense en un
comunicado.

   La Universidad de Sevilla, que aparece por primera vez en este ranking, es posicionada en la
horquilla que corresponde a las 501-600 mejores universidades del mundo. Sus pilares más
destacados son el impacto de sus citas y los ingresos logrados gracias a su potencia en transferencia
tecnológica. Estos datos hacen que se encuentre entre las diez mejores universidades de España.

   Los resultados del ranking THE consolidan los ya conocidos de publicaciones previas como el
Ranking QS o el Ranking de Shangai (ARWU), que considera a la institución entre las 500 mejores
del mundo. Concretamente, en el último informe del ranking QS (publicado este mes de septiembre)
se refleja que la Universidad de Sevilla consolida su posición y vuelve a estar entre las 300 mejores
del mundo en función de su reputación académica.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El vistazo

VANESSA GÓMEZ

Entregados los Premios de 
Arquitectura 2006-2010

El Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla 
(COAS)entregó ayer los Premios de Arquitec-
tura 2006-2010, que reconocen los proyectos 
más destacados realizados durante este 
periodo por sus colegiados, en un acto 
celebrado en la Escuela Técnica Superior de 
Arquitectura de Sevilla, presidido por su  
director, Narciso Vázquez, y el decano del 
COAS, Ángel Díaz del Río. A la convocatoria 
se han presentado un total de 124 obras 

La Magdalena, abierta 24  
horas a través de Internet

La parroquia de la Magdalena presentó ayer una 
nueva manera de mostrar su rico patrimonio 

cultural. Se trata de una visita 360º del interior del 
templo a la que se podrá acceder a través de la 

web. Gracias a un sofisticado sistema de toma de 
fotografías y a la incorporación de nuevas técnicas 

de geolocalización, se podrán recorrer todos los 
altares de la iglesia y, en determinados puntos, se 

podrá reproducir un vídeo explicativo con secuen-
cias grabadas en alta definición con un dron.

MILLÁN HERCE

COLEGIOS PROFESIONALES

PATRIMONIO ARTÍSTICO
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Escuela Uni ersitaria de Osuna

La desaparici6n de la clase media
como uno de los peajes de la crisis

Un informe
revela que el
39% de las
empresas ha
contratado a
personal en lo
que va de afio

Vanessa Asencio Bejarano
OSUNA
,El inicio de la recuperaci6n
econ6mica en Espafla ha
traido consigo un impercep-
tible ascenso en las tasas de
empleabilidad. E1 reciente
estudio de la compafiia An-
tal Internacional, experta en
la btisqueda y selecci6n de
personal especializado, ha
revelado que el 39 por cien-
to de las empresas espafio-
las ha incorporado profesio-
hales a sus plantillas y que
la tendencia se mantendr~
alcanzando el 42 pot ciento
a finales del presente afio.

Aunque este caso ha su-
puesto que el mercado de
trabajo cambie, asi como las
condiciones laborales que
han dado lugar al aumento
de las contrataciones tem-
porales y la adaptaci6n de
los trabajadores a medidas
estructurales. Cu~les son las
tendencias de la contrata-
ci6n laboral y los puntos cri-
ticos de las politicas activas
de empleo quedaron ex-
puestos ayer en los cursos
de verano de la Universidad
de Osuna.

La realidad de la contra-
taci6n laboral en Espafia es-
t,1 en que el porcentaje de
negocios que actualmente
estSn despidiendo a trabaja-
dores ha caido en un 22 por
ciento y la tendencia segui-
r~ siendo a la baja. Por sec-

El director de la Escuela Universitaria, Juan Manuel Moreno, y el director del curso, Jose~ Manuel G(~mez./v.~.~

tores, el que se presenta co-
mo m~s activo es el agficola,
seguido del sector servicios.
No obstante, continfian re-
cuper~ndose, aunque muy
fimidamente, el sector de la
construcci6n y el de la con-
tabilidad, donde las previ-
siones apuntan que no me-
jorar~in su situaci6n, al me-
nos a medio plazo. {(Una de
las consecuencias que trajo
la crisis econ6mica fue la
desaparici6n de la clase me-
dia, que ha producido que
los ricos sean afin m~is ricos
y la clase trabajadora no
pueda llegar a fin de mes)~,
asegur6 ayer el catedr~tico
en Derecho del Trabajo Jos6
Manuel GSmez Mufioz.

De este panorama labora]
se pueden sacar varias con-

clusiones relacionadas con
la empleabilidad. Asi, en los
sectores donde ha habido
un notable crecimiento de
contrataciones, como el
agricola y el de servicio,
tambi6n se ban dado peores
condiciones laborales, co-
mo es el caso de la tempora-
lidad donde, segtin Jos6 Ma-
nuel G6mez, (¢estos contra-
tosse dan en un 23 pot
ciento en Espafia, solo supe-
rados pot Polonim~. Nuevas
formas de precariedad que
no se recordaban en el terri-
torio espafiol desde finales
de los afios ochenta y que
est~n enmarcadas en un au-
ge del empleo a tiempo par-
cial involuntario, un au-
mento del nfimero de horas
efectivas trabajadas a la se-

Agenda

LA TAREA DE ENSEI~AR
C~mo ~r ~e,~ e~ ~ ~o~e~ .c~!
comienza alas 10.00 horas con el de-
cano de la facultad de Educaci6n de la
US, Juan de Pablos Pons. A las 12.15,
intervendrfi Rosario del Rey.

TURISMO ORNITOLOGICO
Alas 9.30 horas llega el curso Turismo
medioambiental-Ornitologfa con el di-
rector de Birdaytrip, Luis Alberto Ro-
driguez. Le seguirfi una mesa redonda.

INSERCION LABORAL
El curso Mercado de trabajo concluir~
esta tarde con dos ponencias, una so-
bre la formaci6n profesional y otra so-
bre el impacto en la Seguridad Social.

mana por los empleados a
tiempo parcial y un incre-
mento del peso de las horas
extraordinarias no pagadas.

En su mayoria, estas con-
diciones vienen impuestas
pot organismos como el
Fondo Monetario Interna-
cional (FMI), que ha pro-
puesto medidas de ajustes
para salir de la crisis estan-
darizada a toda la Uni6n Eu-
ropea, ~demanda una ma-
yor flexibilidad en los met-
cados de trabajo pero no
han realizado un plan para
cada Estado con sus propias
caracteristicas)~, segfin el
an~lisis del catedr~tico G6-
mez Mufloz. Estas medidas
de austeridad han provoca-
do que ~se hayan producido
pequeflas recuperaciones

]],,Hoy en dia
cualquier crisis
de empresa
llev~, a despidos
maslvos)l

de empleo pero han traido
como consecuencia la pre-
cariedad laboral. Con esto,
si aplicamos austeridad y no
se reduce los impuestos,
disminuye el consumo y
condena la reducci6n de la
clase media~, argument6 es-
te experto.

Pot este motivo, la homo-
geneidad de medidas en
paises con diferentes cir-
cunstancias est,1 acarreando
la labilidad en los costes sa-
lariales. ~Hoy en alia cual-
quiet crisis de empresa se
traduce en la ejecuci6n de
despidos masivos~, prosi-
gui6 este catedr~tico, que
tambi6n asegur6 que los
sindicatos est~in aterroriza-
dos con las ffltimas refor-
mas. Asimismo, se est$ dan-
do el caso de la llamada aje-
nidad en el entorno laboral,
~se ha trasladado al trabaja-
dor la dependencia de que
el salario se ajusta a la pro-
ductividad de la empresa y
esta pr$ctica va a set muy
dificil conseguir que vuelva
a una reversi6m~, concluy6
el profesor G6mez. ̄
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SALIR
AL ARTE

PINTURA

El pintor Cayetano García Sanz
presenta una veintena de pintu-
ras figurativas bañadas de fuer-
tes contraluces y trazos expresi-
vos en una exposición en la sala
de Canal Sur Radio que se inau-
gura hoy bajo el título genérico
de El silencio de la sombra.

Es la primera vez que el artista
jiennense presenta su obra en Se-
villa y lo hace con una colección
que incluye piezas realizadas en
dos intervalos de tiempo, de
1996 a 2001 y de 2013 a 2015. El
primer grupo de obras exhibe
una clara influencia de Francis
Bacon y los grandes retratistas
clásicos como Velázquez y Rem-
brandt. En el segundo, según ex-
plica el propio autor, la “expresi-

vidad del trazo ha sido sustituida
por el dramatismo de la luz”. Así,
continúa, “El silencio de la sombra
es un viaje por la pintura y la me-
moria, una mirada melancólica
hacia la necesidad de belleza, un
diálogo entre la voz de la luz y el
silencio de la sombra”.

Nacido en Torredonjimeno y
residente en Córdoba, Cayetano
García Sanz ha participado en
exposiciones individuales y co-
lectivas en Jaén, Córdoba, Ma-
drid, Estados Unidos y Holanda.
Ahora, su obra podrá verse en Se-
villa hasta el 25 de octubre de lu-
nes a viernes, de 11:00 a 14:00 y
de 16:00 a 21:00; y sábados, de
11:00 a 14:00.

3 Calle José de Gálvez, 1 en la Isla
de la Cartuja

CALLE SOL

Hasta el 21 de octubre puede
visitarse en el Espacio Magné-
tica la exposición colectiva
Cuando lo cotidiano es extraor-
dinario. En ella participan dife-
rentes artistas invitados a re-
flexionar mediante varias dis-
ciplinas sobre la posibilidad de
actuar de otra manera en el día
a día, rompiendo así con la li-
nealidad de lo cotidiano.

Los momentos –obras– que
presenta esta muestra preten-
den provocar en el espectador
un efecto que logre hacer de lo
cotidiano algo extraordinario.
A veces son imágenes, conver-
saciones, sonidos o, simple-
mente, sensaciones que des-
piertan admiración o transpor-
tan al que las contempla hacia
un estado en el que reír o llorar.

La muestra plantea la vida coti-
diana como el terreno en que po-
demos actuar y actuamos de ma-
neras muy diferentes. Para ello se
vale de las obras de diferentes dis-
ciplinas y artistas: dibujo (Ana
Campos Saa e Iván Marí), pintura
(Francisco Buenavida), collage
(Álvaro Escriche), escultura,
(Cyro García), vídeo (Beatriz Sán-
chez y Verónica Rhut Frías) y tex-
tos más fotografías (Carlos de
Castro y Antonio Perea).

Magnética es una asociación
formada por un grupo de perso-
nas vinculadas al arte y a la cultu-
ra, con inquietudes e iniciativas
sociales y que da cabida en este es-
pacio al trabajo de artistas y colec-
tivos.

3 Calle Sol, 100. Más información
en la página ‘www.espaciomag-
netica.es’

‘El silencio de
la sombra’

Una colectiva
sobre lo cotidiano
en Magnética

Y ADEMÁS...

Cicus. Con motivo del mes
del diseño en España, se expo-
ne en la sede del Centro de Ini-
ciativas Culturales de la Uni-
versidad de Sevilla el trabajo
de 11 autores y talleres que

contribuyen, en Francia y en
otros países, a la calidad del di-
seño gráfico y a su integración
en la vida cotidiana. La muestra
se titula Diseño gráfico en Fran-
cia! y estará abierta hasta el día
9. Calle Madre de Dios, 1.

Museo Baile Flamenco. La
exposición El Flamenco Visto
por Ojos Chinos, que se inaugu-
ra el sábado en el espacio, es el
resultado de un proyecto entre
España y China que busca el
acercamiento intercultural a
través de la unión entre pintura
y flamenco. En ella se mues-
tran las 31 obras finalistas de
las 81 que se presentaron al
concurso organizado anterior-
mente en una universidad de
Pekín. Calle Manuel Rojas Mar-
cos, 3. Más en www.museodel-
baileflamenco.com.

Mercantil. Hasta el domingo
puede visitarse una exposición
en homenaje al actor, director
teatral y dramaturgo español
Salvador Távora, que contará
con una serie de actos parale-
los. Calle Sierpes, 65. De 10:00
a 14:00 y de 17:00 a 21:00.

Hasta el 31 de octubre puede verse en la
Galería Rafael Ortiz (calle Mármoles, 12)
la exposición de la artista portuguesa Dali-
la Gonçalves titulada Cata-Vento, que gira
en torno al análisis y la reflexión de lo que
el paso del tiempo ha supuesto para el

hombre a lo largo de la historia. La artista,
que vive y trabaja en Oporto, utiliza una
serie de instalaciones y fotografías en las
que los materiales forman parte impres-
cindible del conjunto. Más información en
www.galeriarafaelortiz.com.

Reflexión sobre el tiempo en Rafael Ortiz
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SALIR
A CONCIERTOS

La temporada de abono de la Real Or-
questa Sinfónica de Sevilla (ROSS) ofrece
hoy y mañana el tercer programa de su ci-
clo sinfónico, diseñado por su nuevo direc-
tor artístico y musical, John Axelrod, con
la interpretación de Obertura de La vida

parisina de Jacques Offenbach, las Suites
1 y 2 de La Arlesiana de Georges Bizet y la
Sinfonía en Re menor de César Frack, todo
ello bajo la dirección del maestro Philippe
Bender, quien debuta en el podio de la
ROSS. A las 20:30 y desde 21 euros.

Nueva cita con la ROSS en el Maestranza

CICLO SON ESTRELLA GALICIA

El Teatro Quintero acoge una
nueva edición del Ciclo SON Es-
trella Galicia, que arranca hoy
con la actuación del gallego Xoel
López, que presentará en forma-
to acústico las canciones de su
último disco, titulado Parama-
les. Será a partir de las 21:30 y
hay entradas por 15 euros.

Paramales (Esmerarte 2015),
el decimotercer álbum en la ca-
rrera de Xoel López y segundo
en solitario, es un paso más en el

sonido del gallego. Una puerta
que se abre para dejar entrar ai-
res contemporáneos y urbanitas
en 13 canciones grabadas en
los Estudios Reno de Madrid,
pero concebidas a ambas orillas
del Atlántico. En esta cita le

acompañan seis músicos sobre
el escenario, entre los que se en-
cuentran Miguel Rivera (Maga),
Charlie Bautista (Russian Red o
Christina Rosenvinge) o Iván
González-Chapo (M Clan o
Amaral).

Este disco supone un revisio-
nismo músico-personal con el
que se atreve a rescatar desde su
etapa mod y su gusto por el nor-
thern soul y Small Faces, hasta
guiños afrogalaicos, pasando
por sus habituales guitarras es-
pañolas, atrevidos juegos de es-
téreos o riffs de años atrás.

El artista emprende este otoño
su segunda gira con SON Estre-
lla Galicia, cuya relación se ha
reforzado gracias a su actual co-
laboración con el Equipo de El
Mundo Today en el nuevo pro-
grama Oh My LOL Son Estrella
Galicia, que se emite en la ma-
drugada de los sábados.

3 ‘www.teatroquintero.com’

D. S.

El gallego Xoel López vuelve a participar en el ciclo musical SON Estrella Galicia.

Xoel López canta
su nuevo disco en
el Teatro Quintero

El artista gallego

ofrece un concierto

en acústico esta noche

a partir de las 21:30

Y ADEMÁS...

Lope de Vega. La cantante
portuguesa Carminho presen-
ta el próximo martes 6 de oc-
tubre su nuevo disco de fados
titulado Canto. La acompaña-
rán Flavio Cardoso (viola fa-

do), José Marino de Freitas
(bajo) e Ivo Costa (percusión).
A las 20:30 y 10 y 30 euros.

Sala X. Avanti con La Guara-
cha rinde homenaje mañana a
Silvio con un concierto (entra-
das agotadas) que comenzará
a las 22:30. La sala recibe
también este fin de semana a
Franciso Roldán, Grial y Bitá-
coras (domingo a las 20:00 y
3 euros). Más en lasalax.com.

Cajasol. El barítono sevilla-
no Mariano Muñoz ofrece el
domingo a las 12:30 un con-
cierto titulado Canciones y
poemas italianos de los siglos
XIX y XX dentro del III Festi-
val Mosaico Sonoro que orga-
niza la Fundación Cajasol.
Plaza San Francisco, 1.

Holländer. Una de las pro-
puestas para este fin de se-
mana en la sala de la calle
Uranio es la que hace Manolo
Kabezabolo, que actúa maña-
na a las 21:30. Entradas, a 10
y 12 euros.

Tres Culturas. El patio central
de la sede de la fundación, en la
Isla de la Cartuja, acoge hoy un
espectáculo de música siria y
danzas, incluidos derviches, cuya
recaudación en taquilla se desti-
nará a la Comisión Española de
Ayuda al Refugiado (CEAR). A las
20:30 y 10 euros.

UPO. El salón de actos del Ins-
tituto de la Grasa del CSIC, en el
campus de la Universidad Pablo
de Olavide, acoge hoy a las 19:30
el concierto Cantata Mater Lux,
una pieza del músico y periodista
Jesús Arias que contará con la
actuación de la cantaora y can-
tante Soleá Morente y que clau-
surará el II Encuentro Mil for-
mas de mirar y hacer. Artes y
Educación.

Casino de la Exposición.
Continúa la programación del ci-
clo Música en los Jardines del
Casino, que recibe hoy a Joseba
Irazoki, multiinstrumentista for-
mado en bandas tan míticas co-
mo Athom Rumba y músico habi-
tual de grandes como Nacho Ve-
gas o Mikel Erentxu. A las 20:30
y entrada gratis.

Sala Custom. Doble cita en la
sala de la calle Metalurgia, don-
de actúa mañana Orphaned Land
(desde 20 euros) y el sábado, Re-
member Queen (desde 25 euros).
Más información y entradas en la
página www.salacustom.com.

Cicus. La sede del Centro de
Iniciativas Culturales de la Uni-
versidad de Sevilla (calle Madre
de Dios, 1) acoge hoy la presen-
tación del primer disco del guita-
rrista estadounidense Ian Scion-
ti, titulado Campo Abierto. Se
trata de un proyecto de flamen-
co-jazz con Javier Delgado al
contrabajo y Arnaud Clerc a la
percusión. A las 21:30 y entradas
a 5 y 8 euros.
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HORSE0110

Aries
(21-III al 20-IV)

Otoño, con su vestimenta torna-
solada convirtiendo sus insospechados 
matices en mil impresiones espectacu-
lares.

   
Tauro
(21-IV al 20-V)

Marte le sonríe junto a diosa 
Fortuna, propicia la acción, la decisión 
promoviendo la iniciativa, el deporte y 
el éxito.

  
Géminis 
(21-V al 21-VI)

No tenga prisas, ni se sobre-exija 
sino que duerma lo bastante y dosifique 
el estrés. Si nació antes de 13-VI, ¿le aco-
san?

     
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Delicioso su talante, hoy. Ima-
ginación, fantasía, creatividad y sosiego. 
Procure no pasar por alto las mejores 
horas.  

      
Leo
(23-VII al 23-VIII)

¡Un ‘regalazo’ hasta el 9 de oc-
tubre! Con soltura, apertura y mayor fle-
xibilidad, ‘luz verde’ en amores, amistad 
y arte.

            
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Sin duda ya sabe  usted que esta 
temporada la diosa Fortuna le traerá ga-
nancias, éxitos, promociones y, ‘mano iz-
quierda’. 
      

 
Libra
(24-IX al 23-X)

¡Feliz cumpleaños! La temporada 
que viene será usted el gran ‘afortunado del 
año’. Si llega a preparar el terreno, mucho 
éxito.

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

En las sombras del pasado han 
quedado sus tribulaciones. El tiempo… 
despejado, le invita a renacer… ‘innovan-
do’.

  
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

El ser humano juega siempre, es 
decir, no hace las cosas por pura obligación, 
sino deportivamente siendo creativo.

Capricornio
(22-XII al 20-I)

Le recordamos que el ‘invisible 
Plutón’ es arma de doble filo. La ‘ambición 
ciega’, obsesiva, impide llegar a la meta.

   
Acuario
(21-I al 19-II)

Con su consabido magnetismo 
personal, amplitud de miras, chispeante 
atractivo, cosmopolita y distante, usted 
se lucirá.

              
Piscis
(20-II al 20-III)

‘Los Peces’… signo complejo y 
contradictorio, muchas veces se dejan lle-
var por la corriente y eso, será ‘arriesgado’. 

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

Noche de jazz en                       
el Cicus

Concierto del guitarrista 
estadounidense Ian Scionti en 
el Cicus, un proyecto de 
flamenco-jazz con Javier 
Delgado al contrabajo y Arnaud 
Clerc a la percusión. Participa 
Cristina Soler, Juan Clavero y 
Cristina Hall. Entrada 8 euros. 

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

21:30

HUMOR GRÁFICO RAFAEL CALDERÓN

1 
DE OCTUBRE

JUEVES

Santoral  

 
Teresa del Niño Jesús

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

11:00 
 
«Sevilla se llena de pianos» 
Hoy podrán verse 7 pianos de cola en 
diversos puntos de la ciudad: Puerta 
de Jerez, Encarnación, teatro de la                        
Maestranza, Plaza Nueva, Velázquez, 
plaza Jesús de la Pasión y plaza de la 
Pescadería. Organiza Fundación Jesús 
Serra. Hasta las 21:00. 
 
16:30 
 
Libro «El inicio de la                               
Veterinaria en España» 
El Colegio Oficial de Veterinarios                       
de Sevilla presenta el  libro                                        
«El inicio de la Veterinaria en                             
España», de Ángel Salvador Velasco, 
en el Pabellón de Portugal                                 
dentro de unas Jornadas sobre 
Historia de la Veterinaria.  
 
19:00 
 
Recital «Con voz de mujer»  
Recital poético en la Casa del                            
Libro titulado «Con voz de mujer»                   
en el que partipan diversas                            
poetas junto a la guitarra de Jesús 
Albarrán Ligero.  

20:00 
 
«La pintura sevillana                       
del siglo XVII» 
Conferencia de Luis Méndez                             
Rodríguez titulada «La pintura 
sevillana del siglo XVII» en la                               
sede de la Fundación Cajasol                                   
enmarcada en el ciclo de conferencias 
que acompañan a la exposición                         
«La obra sevillana de Montañés en la 
fotografía de Fran Silva».   
 
20:30 
 
«El quinteto de la muerte» 
Dentro de las proyecciones previas al 
Festival de Cine Europeo de Sevilla                       
hoy tendrá lugar la de la cinta «El 
quinteto de la muerte», una comedia 
negra rodada en Reino Unido                                   
en 1955. Es en el teatro de la                                    
Alameda y la entrada tiene un                                         
precio de 3 euros. 

 
Ballet «Millepied» 
Retransmisión en directo                                        
del ballet «Millepied /Robbins / 
Balanchine» desde los cines                                 
Metromar. Entradas a 15 euros en 
taquilla.

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  
Centro.   
San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de Dios, 2; 
Plaza Alfalfa, 11; Alameda de Hércules, 
24; Argote de Molina, 25, Juan Antonio 
Cavestany, 3; Amador de los Ríos, 31 ; 
Trajano, 40; Menéndez Pelayo, 69. 
  

Triana - Los Remedios.   
Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de 
Solís, 12, López de Gomara, 5; San 
Vicente de Paúl, 14; Padre Damián, 4; 
Niebla, 50; Niebla, 4; Avenida de Coria, 
21; República Argentina, 10. 
  
Macarena. 
Viborán, 2. Urb. El Gordillo -, Forjadores, 
17 -, Avenida Pino Montano, 10; San Juan 
Bosco, 32, Avd. Sánchez Pizjuán, 6 , 
López Azme, 1, Camino de los Toros, s/n. 
 
 Zona Sur.   
Avd. Ramón Carande, 5. Paseo de 
Europa, 25;  Avenida de Finlandia, s/n; 
Avda. Bueno Monreal, 28; Plaza del 
Juncal, 1; Chucena, 36; Reina Mercedes,  
17; Lisboa, 260,  Asencio y Toledo, 40;  
Bda. La Oliva, locales 8 y 9; Perséfone, 6; 
Castillo de Constantina, 4; Mesina, 8 y 
Colombia, 10. 
  
Nervión.   
Marqués del Nervión, 103; Luis de 
Morales, 26; Avd. Eduardo Dato, 46; 
Éfeso, s/n; Avd. Ramón y Cajal, 9, Luis 
Montoto, 85; Polígono San Pablo, Barrio 
C, calle Jerusalén, 35; Gran Plaza, 6. 
  
Sevilla Este - Rochelambert.   
Emilio Lemos, 21 urb Adrián bloq. I local 
1º B, Avda. Emilio Lemos, 32; Avenida 
Gavilanes, Rochelambert, bloque 14; 
Avenida Ciencias, 18. Avenida Ciencias, 
33 Acc. A. Edif. Estrella Este; Urbano 
Orad, 9, Edificio Navieste 4;  Avenida 
Ciudad de Chiva, 26, Avd. Juan XXIII, 
Blq. Romegosa frente Parque Amate; 
José Jesús García Díaz, 32. 
 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 entre Puerta 
Osario y Puerta Carmona (954 421 153).  
República Argentina, 10 (954 276 687); 
Castillo de Constantina, 4 (954 610 437); 
Mesina, 8 (954 127 448); Colombia, 10; 
Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 
Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 
121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 
Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 
XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 
Amate (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira: Av.Santa Lucia,s/n., 
Silos, 118, José María Pemán, 4 ; Santander, 
20; Pepe Luces,20-B.Casa Cultura-
Parq.Centro, Picuda, 1; Plaza Pío XII; 
Malasmañanas, 59; noche: Av.Santa 
Lucia,s/n. Bollullos Mitación: Larga, 27; 
Bormujos: 28 de Febrero, 6; Avda. del 
Aljarafe, 70, bajo B. Camas: Isidoro Paez, 1. 
Castilleja de la Cuesta: Real, 100 (24 horas) 
y Real, 157. Coria del Río: Cantalobos, 8. 
Dos Hermanas: Antonio Machado, 44, 
local 21; Avda. de Los Pirralos, 100, Bda del 
Rocío; Avda. Reyes Católicos, 4, Bda. 
Elcano, c/ Juan Sebastian Elcano y 
Antonia Díaz, 30 (24 horas). Gines: San 
Luis Gonzaga, 5. La Algaba: Pza.de España, 
14 (. Mairena: Ciudad Expo (24 horas). 
Puebla del Río:  Avd. Isla Mayor, 15, 
Av.Cerro Cantares,loc.1-2. San Juan de 
Aznalfarache: Urb.Vistahermosa,15-Detrás 
Carrefour. San José de la Rinconada: C/ 
Foro de Ermua, 1. Local 6-A; Av. Cristo de la 
Resurrección, 15. Local C. Sanlúcar la 
Mayor: Plaza de Zambullon, 19. 
Santiponce: Avd. de Extremadura, 123. 
Tomares: Glorieta el Garrotal, local 4. 
Valencina de la Concepción: Guadalquivir, 
41-A -.
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Estudiantes sevillanos prueban una plataforma de
smartphones en el espacio

Un grupo de alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) han logrado,
tras una dura selección, participar en la fase final del programa educativo Rexus/Bexus que organizan las Agencias
Espaciales German Aerospace Center (DLR) y Swedish National Space Board (SNSB), en colaboración con la Agencia
Espacial Europea (ESA).

El experimento subirá a 30 kilómetros de altura y estará a -40 grados
En concreto, el equipo de la ETSI se ha presentado con el proyecto Smartphone Platform for Acquisition of Data
Experiment (Spade), una plataforma inalámbrica de adquisición de datos basada en hardware comercial que consiste en
una red de sensores inalámbricos y una unidad de medición basada en 'smartphones', la cual irá embarcada en un globo
estratosférico (Bexus 21) que ascenderá hasta unos 30 kilómetros de altura, temperaturas de -40ºC y presiones de 5
milibares.

El objetivo del experimento, ha precisado la Hispalense en una nota, es analizar el rendimiento de la plataforma en esas
condiciones estratosféricas como primera aproximación para futuras plataformas de sensores inalámbricos embarcadas
en misiones de exploración espacial.

Actualmente, el proyecto Spade se encuentra en la fase final. La campaña se desarrollará a principios de octubre en el
Esrange Space Center, del SSC, en Kiruna (Suecia), desde donde será lanzado al espacio el experimento. Previamente,
el grupo realizará una serie de tests al vuelo, se adecuará el experimento en la góndola del globo y se lanzará mientras
se monitoriza desde la tierra.

Distintas disciplinas

La superación de todas las fases previas hasta ahora ha supuesto para el grupo de alumnos de la ETSI, procedente de
diferentes disciplinas de ingeniería, yuna experiencia única que contribuye al futuro desarrollo profesional: han aprendido
a desenvolverse en un ambiente de trabajo marcado por plazos y requisitos, a buscar recursos para lograr desarrollar la
carga de trabajo y la responsabilidad que supone el trabajo en equipo.

El grupo de alumnos de Spade ha estado apoyado en todo momento por la experiencia de los profesores del
Departamento de Ingeniería Electrónica de la ETSI Miguel Ángel Aguirre, Hipólito Guzmán, Rogelio Palomo y Fernando
Muñoz. Asimismo, han sido patrocinados por instituciones como la Universidad de Sevilla, la Escuela Técnica Superior
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de Ingeniería, la Cátedra Airbus Group y AICIA, así como por empresas como Alter Technology, Adevice Solutions, Saft
Baterías, MCM Ingeniería y Mecanizados Aeronáuticos.
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Sostenible.-Alumnos de Ingeniería de US viajan a
Suecia para probar una plataforma de smartphones en
el espacio
Un grupo de alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la
Universidad de Sevilla (US) han logrado, tras una dura selección, participar en la fase
final del programa educativo Rexus/Bexus que organizan las Agencias Espaciales
German Aerospace Center (DLR) y Swedish National Space Board (SNSB), en
colaboración con la Agencia Espacial Europea (ESA).

Un grupo de alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) han logrado,
tras una dura selección, participar en la fase final del programa educativo Rexus/Bexus que organizan las Agencias
Espaciales German Aerospace Center (DLR) y Swedish National Space Board (SNSB), en colaboración con la Agencia
Espacial Europea (ESA).

Ampliar foto
En concreto, el equipo de la ETSI se ha presentado con el proyecto
Smartphone Platform for Acquisition of Data Experiment (Spade), una
plataforma inalámbrica de adquisición de datos basada en hardware
comercial que consiste en una red de sensores inalámbricos y una unidad
de medición basada en 'smartphones', la cual irá embarcada en un globo
estratosférico (Bexus 21) que ascenderá hasta unos 30 kilómetros de
altura, temperaturas de -40ºC y presiones de 5 milibares.

El objetivo del experimento, ha precisado la Hispalense en una nota, es
analizar el rendimiento de la plataforma en esas condiciones
estratosféricas como primera aproximación para futuras plataformas de

sensores inalámbricos embarcadas en misiones de exploración espacial.

Actualmente, el proyecto Spade se encuentra en la fase final. La campaña se desarrollará a principios de octubre en el
Esrange Space Center, del SSC, en Kiruna (Suecia), desde donde será lanzado al espacio el experimento. Previamente,
el grupo realizará una serie de tests al vuelo, se adecuará el experimento en la góndola del globo y se lanzará mientras
se monitoriza desde la tierra.

La superación de todas las fases previas hasta ahora ha supuesto para el grupo de alumnos de la ETSI, procedente de
diferentes disciplinas de ingeniería, yuna experiencia única que contribuye al futuro desarrollo profesional: han aprendido
a desenvolverse en un ambiente de trabajo marcado por plazos y requisitos, a buscar recursos para lograr desarrollar la
carga de trabajo y la responsabilidad que supone el trabajo en equipo.

El grupo de alumnos de Spade ha estado apoyado en todo momento por la experiencia de los profesores del
Departamento de Ingeniería Electrónica de la ETSI Miguel Ángel Aguirre, Hipólito Guzmán, Rogelio Palomo y Fernando
Muñoz. Asimismo, han sido patrocinados por instituciones como la Universidad de Sevilla, la Escuela Técnica Superior
de Ingeniería, la Cátedra Airbus Group y AICIA, así como por empresas como Alter Technology, Adevice Solutions, Saft
Baterías, MCM Ingeniería y Mecanizados Aeronáuticos.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Sevilla

Alumnos de Ingeniería de US viajan a Suecia
para probar una plataforma de smartphones
en el espacio

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

SEVILLA, 30 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Un grupo de alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de
Sevilla (US) han logrado, tras una dura selección, participar en la fase final del programa educativo
Rexus/Bexus que organizan las Agencias Espaciales German Aerospace Center (DLR) y Swedish
National Space Board (SNSB), en colaboración con la Agencia Espacial Europea (ESA).

   En concreto, el equipo de la ETSI se ha presentado con el proyecto Smartphone Platform for
Acquisition of Data Experiment (Spade), una plataforma inalámbrica de adquisición de datos basada
en hardware comercial que consiste en una red de sensores inalámbricos y una unidad de medición
basada en 'smartphones', la cual irá embarcada en un globo estratosférico (Bexus 21) que ascenderá
hasta unos 30 kilómetros de altura, temperaturas de -40ºC  y presiones de 5 milibares.

   El objetivo del experimento, ha precisado la Hispalense en una nota, es analizar el rendimiento de
la plataforma en esas condiciones estratosféricas como primera aproximación para futuras
plataformas de sensores inalámbricos embarcadas en misiones de exploración espacial.

   Actualmente, el proyecto Spade se encuentra en la fase final. La campaña se desarrollará a
principios de octubre en el Esrange Space Center, del SSC, en Kiruna (Suecia), desde donde será
lanzado al espacio el experimento. Previamente, el grupo realizará una serie de tests al vuelo, se
adecuará el experimento en la góndola del globo y se lanzará mientras se monitoriza desde la tierra.

   La superación de todas las fases previas hasta ahora ha supuesto para el grupo de alumnos de la
ETSI, procedente de diferentes disciplinas de ingeniería, yuna experiencia única que contribuye al
futuro desarrollo profesional: han aprendido a desenvolverse en un ambiente de trabajo marcado por
plazos y requisitos, a buscar recursos para lograr desarrollar la carga de trabajo y la responsabilidad
que supone el trabajo en equipo.

   El grupo de alumnos de Spade ha estado apoyado en todo momento por la experiencia de los
profesores del Departamento de Ingeniería Electrónica de la ETSI Miguel Ángel Aguirre, Hipólito
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Guzmán, Rogelio Palomo y Fernando Muñoz. Asimismo, han sido patrocinados por instituciones
como la Universidad de Sevilla, la Escuela Técnica Superior de Ingeniería, la Cátedra Airbus Group y
AICIA, así como por empresas como Alter Technology, Adevice Solutions, Saft Baterías, MCM
Ingeniería y Mecanizados Aeronáuticos.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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E1 PP propone a Fernando Alvarez-Ossorlo
como nuevo Defensor del Ciudadano
Los ’populares’ destacan su experiencia y su perfil alejado de las fuerzas con los grupos de la oposiciSn

M.R. SEVILLA
E1 cargo de presidente de la Comi-
si6n Especial de Sugerencias y Re-
clamaciones, el departamento co-
nocido como Defensor del Ciuda-
dano, es uno de los que el gobierno
de Juan Espadas atin no ha reno-
vado. A falta de que se celebre una
reuni6n con la delegada de Rela-
ciones Institucionales, Carmen

Castreflo, algunos grupos munici-
pales de la oposici6n ya tiene a su
candidato.

Asi, destaca el nombre que va a
proponer el PP: Fernando Alvarez-
0ssorio, profesor de Derecho Cons-
titucional de la Universidad de Sevi-
lla y ex candidato del PA alas elec-
ciones generales y auton6micas.

Segtin explicaron fuentes popu-

lares a Europa Press, esta propues-
ta se debe a su ~experiencim~ y for-
maci6n como profesor de Derecho
Constitucional, su ~conocimiento~
de la ciudad, su ~perfib> alejado de
las fuerzas con representaci6n en
el pleno y su capacidad de generar
un ~amplio consenso>~ en torno a
su figura.

Participa Sevilla, por su parte,

asegur6 ayer que est/~ estudiando
emprender una consulta entre las
ONG y el tejido asociativo de la
ciudad para elegir a su candidato.
Pero lo cierto, segfin fuentes con-
sultadas por este peri6dico es que
en la reuni6n que mantuvieron la
pasada semana los grupos de la
oposici6n ya pusieron sobre la me-
sa dos nombres: su representante

en Emvisesa, Jos6 Ignacio Aguilar,
y, en su defecto, a Rub6n S/~nchez,
el lider de Facua.

IU, de su lado, habria propuesto
como candidato a un dirigente de
su partido, Jos6 Antonio Salido.

E1 futuro presidente del Defen-
sor del Ciudadano sustituir~i a Jos6
Barranca, el comandante en la re-
serva y profesor que nombr6 el PP
en 2011 con su mayoria absoluta.
Su nombramiento cre6 las prime-
ras tensiones entre el gobiemo po-
pular y la oposici6n por el pasado
de Barranca, queen 2006 public6
una carta respaldando al teniente
general Jos6 Mena y su idea de
una intervenci6n mflitar ante el es-
tamto de autonomia de Catalufia.
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El PP propone a
Alvarez-Ossorio como
Defensor del Ciudadano

SEVlLLA
,El PP ha decidido proponer a Fernando
hlvarez-Ossorio, profesor de Derecho
Constitucional de la Universidad de Sevilla
que fue candidato del PA alas elecciones
generales y auton6micas, como nuevo
presidente de la Comisi6n Especial de Su-
gerencias y Reclamaciones, el departa-
mento popularmente conocido como De-
fensor del Ciudadano. Recientemente en
una junta de portavoces se decidi6 que ca-
da grupo politico propusiese un candidato,
que en el caso del PP ha optado por Alva-
rez-Ossorio pot su ~<experiencia>~ y forma-
ci6n y su ~conocimiento>> de la ciudad.
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Efe SEVILLA

Los ayuntamientos andaluces reci-
birán un total de 539,2 millones de
euros en ayudas Feder para el fo-
mento de la eficiencia energética y
el desarrollo urbano sostenible du-
rante el período presupuestario
2014-2020, explicó ayer el delega-

do del Gobierno, Antonio Sanz,
que destacó la importancia que
“han tenido y van a seguir tenien-
do” estos fondos para “el desarro-
llo de las infraestructuras, el creci-
miento y la cohesión económica y
social de Andalucía”. Sanz hizo es-
te anuncio en la inauguración de la
jornada informativa sobre la Pro-
gramación de Fondos Feder de la
Administración General del Esta-
do en Andalucía, impulsada por la
Delegación del Gobierno y que ha
estado dirigida a representantes
de entidades locales y asociaciones
empresariales para que conozcan
objetivos y nuevo enfoque de los
programas Feder del Estado y po-
der acceder mejor a las ayudas y su
tramitación.

Sanz recordó que ha habido un
montante de 41.000 millones de
euros recibidos a lo largo de las
tres últimas décadas y un presu-
puesto previsto de 6.459 millones
de euros para el nuevo período
presupuestario, de los que el Esta-
do gestionará más de la mitad, en
torno a 3.500, y el resto la Junta.

De los 539,2 millones de euros
de ayudas Feder que vendrán a las

entidades locales andaluzas hasta
2020, que por primera vez se tra-
mitarán a través del Estado, un to-
tal de 344,3 millones se destinará
a financiar Estrategias Urbanas
Sostenibles e Integradas para enti-
dades locales de más de 20.000 ha-
bitantes y agrupaciones. Otros
180,8 millones van a financiar pro-
yectos singulares para la migra-
ción a una Economía Baja en Car-
bono. Las cifras anteriores se com-
plementan con una pequeña canti-
dad dedicada a Asistencia Técnica.

Sanz se ha refirió, por otra par-
te, a la importancia del programa
Iniciativa Pyme, un instrumento
innovador en el que España es
pionera y que supondrá un gran
apoyo a las pequeñas y medianas
empresas que tengan dificulta-
des para acceder al crédito. Este
programa, en el que colaboran la
UE, el Banco Europeo de Inver-
siones, el Estado y las comunida-
des autónomas, podrá movilizar
alrededor de 600 millones de eu-
ros en Andalucía en los próximos
tres años y se espera que puedan
acogerse al mismo unas 5.000
empresas, de las que 400 serían
de nueva creación.

Los ayuntamientos recibirán
539 millones de los fondos de
la UE para eficiencia energética
● El Gobierno central
tramitará por primera
vez estas ayudas
para el desarrollo de
las infraestructuras

La Iniciativa Pyme
quiere facilitar el
acceso al crédito
a las empresas

EP SEVILLA

El consejero de Economía y Cono-
cimiento, Antonio Ramírez de
Arellano, cree que “no se puede
demonizar” la colaboración públi-
co-privada, aunque se debe consi-
derar como “un instrumento más
y no una solución milagrosa para
el sector público”, de forma que

considera que “se debe usar cuan-
do sea oportuno y rentable econó-
micamente y cuando la urgencia
social de la actuación lo reclame”.

Así se expresó durante su com-
parecencia la comisión parlamen-
taria celebrada ayer, donde el con-
sejero precisó, citando las palabras
de Felipe López, su homólogo en
Fomento y Vivienda, que “no hay

previsión de usarla” ni de acometer
nuevos proyectos mediante esa fór-
mula. También recordó que el sis-
tema de financiación público-pri-
vada “debería quedar circunscrita
a obras muy necesarias, con clara
rentabilidad social y económica”.

Ramírez de Arellano aseguró
que este sistema “es un instru-
mento de dinamización económi-

ca y creación de empleo”, con el
objetivo de “garantizar la presta-
ción de servicios” y cree que se de-
ben aplicar como proyectos dura-
deros y donde los socios “compar-
tan riesgos y beneficios”, de for-
ma que, a su juicio, “puede tener
algún sentido utilizándolo de for-
ma puntual, relacionado con al-
gún servicio en especial”.

Ramírez de Arellano considera
que “se debe determinar para ca-
da proyecto si la colaboración pú-
blico privada ofrece más posibili-
dades que la contratación tradi-
cional. También insistió en que
este modelo “puede tener sentido
para la financiación de obras y
servicios, e infraestructuras; es
un sistema legal que puede llegar
a ser útil y eficaz” e incidió en la
importancia de “hacerlo bien, so-
bre todos cuando de la financia-
ción se pasa a gestión”. “La preci-
pitación no puede ser una salida”,
añadió el ex rector de la Universi-
dad de Sevilla.

Arellano pide “no demonizar” la colaboración
público-privada en la Administración

Cientos de profesionales del pro-
grama Andalucía Orienta se con-
centraron ayer ante la presidencia
de la Junta en Sevilla para exigir
la convocatoria del programa para
el periodo 2015-2016 y la reaper-
tura de todas las oficinas que per-
manecen cerradas desde julio. Los
orientadores laborales quieren de-
nunciar la “caótica” gestión que
hace la Consejería de Empleo del
mencionado programa, que en sus
primeros años llegó a contar con
2.000 trabajadores. En la actuali-
dad quedan unos mil integrantes,
aunque todos están en paro por la
interrupción del servicio. En un co-
municado, instan a la Consejería a
que encuentre una solución y re-
claman la estabilidad y profesio-
nalización mediante una normati-
va que permita la planificación y
regule la cualificación, la barema-
ción de méritos, los salarios, el
funcionamiento y la calidad para
los usuarios, evitando así los con-
tinuos recortes presupuestarios.

Protesta de los

orientadores

en San Telmo

M. G.

Destituido
el director de
la Estación
Biológica
de Doñana

Agencias SEVILLA

El Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC) co-
municó ayer al director de la
Estación Biológica de Doñana
(EBD), Juan José Negro, su ce-
se por decisión del presidente
del ente, Emilio Lora-Tamayo.
Desde el CSIC no se facilitaron
las razones que han motivado
esta decisión. De hecho, el pro-
pio Negro aseguró después
desconocer los motivos de la
destitución, que le fue comuni-
cada oficialmente por correo.

Negro, que dijo en declara-
ciones a Europa Press que “no
tiene ni idea” de los motivos,
llevaba más de tres años al fren-
te de la EBD, destacó la impor-
tancia del centro, que cuenta
con la distinción Severo Ochoa,
y remarcó que, pese a la crisis
económica, lo ve “en una situa-
ción fuerte y bien situado como
centro de recursos naturales”.

Recientemente, Negro de-
claró como testigo, en calidad
de experto, ante el Juzgado de
Instrucción número 3 de Sevi-
lla por la causa donde se inves-
tiga la adjudicación a la agru-
pación empresarial México-
Minorbis de los derechos de
explotación del yacimiento mi-
nero de Aznalcóllar (Sevilla).
El ya ex director de la EDB rati-
ficó que el proyecto de Minor-
bis contenía “errores aritméti-
cos” en sumas de cantidades
en volúmenes de agua, concre-
tamente “en lo que tiene que
ver con aguas superficiales y
en algunos parámetros que tie-
nen importancia en la configu-
ración final del ciclo del agua”.

Precisamente, las organiza-
ciones WWF y Ecologistas en
Acción esperan que la destitu-
ción de Negro no haya sido “un
castigo” por su postura en de-
fensa de los intereses de Doña-
na. Los dos grupos expresaron
su gratitud al ex director de la
EBD por el trabajo que ha desa-
rrollado durante este tiempo.
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MéndezdeVigoanunciaanteelRey
nuevasayudasacampusdeexcelencia
El programa de mejora universitaria se paralizó en el 2011 por los recortes

MAITE GUTIÉRREZ
Barcelona

¿Alguienseacuerdade losCampus
de Excelencia Internacional? Las
universidades y los rectores sí, un
programainiciadoenel2008yque
generó altas expectativas en las fa
cultades. Se tratabade financiarde
formaextra a lasmejoresuniversi
dades españolas, distinguirlas con
un sello de calidad ypromocionar
lasenelexterior, impulsarsuscen
tros de investigación, ayudarlas a
captar talento...Perotodoacabóen
el 2011. Los recortes que impuso el
GobiernodelPPsepultaronelpro
grama. Y ahora, cuatro años más
tarde, vuelve. Lo anunció ayer el
Ministro de Educación, Íñigo
Méndez de Vigo, durante la inau
guracióndelcursouniversitarioen
Murcia, que presidió el rey Felipe
VI.“Antesdequeacabeelañoabri

remos una nueva convocatoria de
CampusdeExcelenciaInternacio
nal”, aseguró el ministro. La parti
da económica que se destinará al
programa y los requisitos para op
tar a ellas aún no se han definido,
señalaron ayer fuentes de Educa
ción. En los tres años que duró el
programa,se invirtieronenlasuni
versidades 600 millones de euros
extra a travésdeesteprograma.La
ideaeraconectarcentrosdeeduca
ción superior y de investigación
con instituciones científicas para
dar un salto cualitativo en la uni
versidad. Las dos primeras convo
catorias se vivieron con auténtica
expectación.Todos los rectores de
EspañasereunieronenMadridpa
ra conocer la resolucióndel jurado
internacional que otorgaba los se
llos de excelencia y el dinero. En la

primera convocatoria, resuelta el
2009 se aprobaron nueve sellos de
excelencia y se repartieron 138mi
llonesdeeuros.Losganadores fue
ron lasuniversidadesdeCatalunya
y Madrid. En la actualidad, tienen
laconsideracióndeCampusdeEx
celencia 32 proyectos. La distin
ción se ha convertido en una espe
cie de medalla, porque al cancelar
elGobierno el programaquedó es
tancado. También ha habido críti
cas al exceso de sellos otorgados,
porque se intentó contentar a casi
todos los rectores en lugar de con
centrar los esfuerzos en las pro
puestasmáspotentes.
Con todo, el ministerio espera

volvera impulsarelprogramapara
generarvalorañadidoenlauniver
sidad. Esto es lo que reivindicó,
precisamente, FelipeVIdurante la
inauguracióndelcursoayer.ElRey
defendióuna “formaciónuniversi
tariadecalidad”como“instrumen
to de igualdad, justicia y cohesión
social” que “constituyeunpodero
so elemento de protección frente a
ladesigualdadyeldesempleo”.“La
formaciónes,sinduda,elmejorca
mino para desarrollar, orientar y
dar brillo al talento”, afirmóelmo
narca ante los universitarios, a los
queavisódequedeberánpreparar
separadesenvolverse enunentor
nocadavezmáscambiante.c

MADRID Agencias

Un decreto del Gobierno prohí
be, desde hoy, que los menores
que midan 1,35 metros o menos
viajen en el asiento delantero del
vehículo en su correspondiente
sistema de retención infantil. La
dirección general de Tráfico
aporta estudios que dan prueba
científica de que es mucho más
seguro para los niños ocupar los
asientos traseros.

El real decreto que regula esta
cuestión y por el que se modifica
el artículo 117 del Reglamento
General de Circulación estable
ce, no obstante, tres excepciones.
Los menores sí podrán ir delante
en el coche cuando las plazas tra
seras ya estén ocupadas por otros
menores de edad de esa altura,
cuandono sea posible instalar to
das las sillitas necesarias o se tra
te de un vehículo biplaza. En
cualquiera de estos casos, debe

rán utilizar siempre y en todo
momento el sistema de retención
homologado a su talla y peso. La
instalación de las sillitas se debe
hacer de acuerdo con las instruc
ciones facilitadas por el fabrican
te sobre de qué forma y en qué ti
po de vehículos se pueden utili
zar de forma segura.
Un estudio realizado en Esta

dos Unidos con 5.751menores de
15 años ocupantes de vehículos
que habían sufrido un accidente

grave de tráfico demuestra que el
hecho de estar sentado en el
asiento de atrás tuvo un efecto
protector respecto a lesión grave
omuerte.Delmismomodo, el es
tudio Rear seat safer: seating po
sition, restraint use and injuries in
children in traffic crashes in Vic
toria, Australia, concluye que el
riesgo de muerte en menores de
cuatro años que viajaban en un
coche accidentado era el doble si
lo hacían en el asiento de delante
y cuatro veces más si se trataba
de menores de un año.
DesdeTráfico aconsejan “nun

ca llevar al niño en brazos ni uti
lizar el mismo cinturón de segu
ridad que el adulto para prote
gerle” y recuerdan que el uso de

los sistemas de SRI reduce en un
75 por ciento las muertes y en un
90 por ciento las lesiones. Ade
más, los responsables de la DGT
piden que el adulto se asegure de
que la silla está bien instalada y
recuerda que la cabeza del niño
nunca debe asomar por encima
del respaldo de la misma. Si esto
ocurre es necesario cambiarla
por otra del grupo superior.
En caso de que el menor tenga

que viajar en el asiento delante
ro, porque se dan alguna de las
tres excepciones, si el vehículo
dispone de airbag frontal, única
mente podrán utilizar sistemas
de retención orientados hacia
atrás si el airbag ha sido desacti
vado.c

Los niños quemidan 1,35momenos
ya nopueden ir delante en el coche

MARCIAL GUILLÉN / EFE

El rey Felipe VI, durante la inauguración del curso universitario ayer enMurcia, seguido del ministro de Educación

EL OBJETIVO

Felipe VI inaugura
el curso académico
y reivindica una
educación en valores

ANTES DE QUE ACABE EL AÑO

Elministerio lanzará
unanuevaconvocatoria
peroaúndesconocela
partidaeconómica

LaUAB,mejor universidad española segúnTimes
]La Universitat Autònoma
de Barcelona (UAB) ha lo
grado situarse este año como
la mejor universidad españo
la según el ranking Times
Higher Education (THE),
que analiza la calidad de 800
centros de educación supe
rior en el mundo. El avance
de la UAB en esta edición del
ranking, el más relevante
junto el de Shanghai, ha sido
espectacular. De estar por
debajo del puesto 226 ha
pasado a ocupar el 146 este
año. Se trata de una de las
mejores posiciones de una
universidad española en esta
clasificación. Sólo la supera

la Universitat de Barcelona
en la edición del 2010, cuan
do logró situarse en el pues
to número 142. El año pasado
fue la Pompeu Fabra la pri
mera española, en el número
165. Situarse entre los prime
ros 150 puestos en todo el
mundo se considera un gran
hito, y más teniendo en
cuenta que compite con uni
versidades con una financia
ción muchomayor. Este año
el THE hamodificado los
parámetros con los que cal
cula la calidad y el impacto
de las universidades, lo que
ha beneficiado a la UAB y
explicaría un avance de 80

puestos en sólo un año. El
ranking tiene en cuenta la
enseñanza, la investigación,
las citas de trabajos científi
cos, la relación con la indus
tria y proyección internacio
nal. El parámetro en el que
consigue mejor puntuación
la UAB es el de citas de tra
bajos científicos en publica
ciones de prestigio. En cam
bio, el criterio en el que ob
tiene peor puntuación es en
el de la relación con la in
dustria.
En total, 25 universidades
españolas logran situarse en
la clasificación creada por el
THE este año.
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Desde hoy, los sefardíes reparti-
dos por los cinco continentes po-
drán iniciar los trámites para ser
españoles gracias a una ley que
se aprobó en junio. De Argentina
a Turquía, seránmiles, probable-
mente decenas de miles, las per-
sonas que deseen “recuperar” la
nacionalidad de sus ancestros,
pero será sin duda en Israel don-
de el número de solicitudes resul-
te más significativo.

“No soy capaz de poner núme-
ros al interés que ha suscitado
esta ley, pero hay una gran expec-
tativa. Recibimos llamadas todos
los días de personas pidiendo in-
formación y orientación”, expli-
caManuel González, titular de la
sección consular de la Embajada
de España en Tel Aviv.

Los judíos expulsados de Es-

paña en 1492 e instalados en el
norte de África, los Balcanes o el
imperio Otomano conservaron
su identidad a través de los si-
glos, gracias a las tradiciones, la
cocina y, sobre todo, a la lengua,
el ladino, un español del siglo XV
influido con el tiempo por el grie-
go, el turco o el francés. Entre los
sefardíes late todavía hoy una
gran nostalgia por Sefarad, por
España, en hebreo.

Según la ley aprobada el 11 de
junio pasado, “la España de hoy
quiere dar un paso firme para
lograr el reencuentro” con las co-
munidades sefardíes.

“Soy prudente y no me gusta
decir que esta ley hace justicia.
Digamos que mejora un poco la
imagen de España y añade pie-
zas en el mosaico del reencuen-
tro entre los dos pueblos”, expli-

ca Abraham Haim, presidente
del Consejo de la Comunidad Se-
fardí de Jerusalén.

“Error histórico”
En Israel, esta ley con la que Es-
paña desea reparar “un error his-
tórico” ha provocado reacciones
encontradas debido a los abun-
dantes requisitos que exige. Los
solicitantes deberán probar su
condición de sefardíes con un
certificado expedido por organi-
zaciones autorizadas por Espa-
ña. Además, la ley, que tiene una
vigencia de tres años, exige pa-
sar una prueba de lengua españo-
la y otra de conocimiento de la
realidad política, social y cultu-
ral de España.

“La ley regula una situación
compleja y sin precedentes: esta-

mos hablando de descendientes
de personas que vivieron hace
más de 500 años. Conceder la na-
cionalidad es algomuy importan-
te y el procedimiento debe estar
impregnado de seriedad”, expli-
ca González.

Por otra parte, el proceso exi-
ge gastos importantes en tasas,
traducciones y exámenes, ade-
más de un viaje a España para
comparecer ante un notario.
Haim calcula que cada solicitan-
te deberá pagar en total unos
4.000 euros. “Hay que ser realis-
tas: habrá gente que no podrá
asumir este gasto”, afirma.

La misma opinión comparte
León Amiras, abogado argentino
y fundador de la ONG Olei, que
agrupa a los inmigrantes en Is-
rael de América Latina, España y
Portugal. “Hay ancianos sefar-
díes que quieren el pasaporte pa-
ra llevarlo en el corazón y nunca
lo usarán. Ellos quedarán proba-
blemente fuera”, apunta.

No obstante, el letrado se feli-
cita porque los últimos requisi-
tos publicados en el Boletín Ofi-
cial del Estado (BOE) del 30 sep-
tiembre “muestran una pequeña
luz al final del túnel” al agilizar
ciertos trámites como traduccio-
nes o certificados de origen.

EmilioLora-Tamayo, presiden-
te del Consejo Superior de
Investigaciones Científicas
(CSIC), ha destituido fulminan-
temente a JuanjoNegro, direc-
tor de la Estación Biológica de
Doñana. Este ha confirmado a
ELPAÍS que en la carta que ha
recibido no se motiva su cese.

“No tengo ni idea de por
quémeha cesado, pero supon-
go que tiene que ver con la de-
fensa del espacio de Doñana
ante las actuales amenazas
que sufre, comopor ejemplo la
reapertura de las minas [de
Aznalcóllar]”. El reinicio de la
actividad en estas explotacio-
nes, que están fuera del par-
que nacional, está rodeado de
polémica, especialmente por
presuntas irregularidades en
el proceso por el que la Junta
de Andalucía concedió la ex-
plotación de las mismas.

La Estación Biológica de
Doñana (EBD) es uno de los
centros más punteros dentro
del CSIC y tiene la distinción
SeveroOchoa, el sello que reco-
noce a los mejores institutos
de investigación del país. Ne-
gro, especialista en ecología
evolutiva, era director de la
EBD desde 2012.

El ya exdirector ha critica-
do los recortes en el presupues-
to del CSIC. También ha de-
nunciado las agresiones que
sufre el entorno de Doñana,
por ejemplo, durante la cele-
bración anual del Rocío, o con
actuales planes como el draga-
do del río Guadalquivir o la po-
sible construcción de un gaso-
ducto.

España aprobó el pasado
junio una ley que facilita y
acelera la concesión de la
nacionalidad a los sefardíes,
los descendientes de los
judíos expulsados en 1492 de
la península Ibérica, que en
su diáspora formaron comu-
nidades en diversos países
de Europa, el Mediterráneo
Oriental y el Norte de África.

A los solicitantes no se les
exigirá que renuncien a su
nacionalidad ni que residan
en España. El número de
sefardíes en el mundo es
imposible de calcular. Algu-
nas fuentes hablan de dos
millones repartidos funda-
mentalmente por Israel,
Francia, EE UU y Argentina.
Sólo una parte cumplirá los
requisitos de la ley, que
incluyen entre otros un
certificado de origen, conoci-
miento de la lengua españo-
la y de la cultura y realidad
españolas.

Destituido
el director
de la Estación
Biológica
de Doñana

Una cifra difícil
de calcular

Entra en vigor la ley que facilita la nacionalidad española
a los descendientes de los judíos expulsados en 1492

La anhelada vuelta a Sefarad

¿Por qué pierdenalumnos las uni-
versidades públicas? La pregunta
salió ayer a la palestra con la pre-
sentación del informe de inicio de
curso del sindicato Comisiones
Obreras, que emplea datos oficia-
les del ministerio. Francisco Gar-
cía, responsable de Educación del
sindicato, achaca el descensoprin-
cipalmente a la “letal” política uni-
versitaria del PP, que ataca “al
principio de igualdad”. Elministe-
rio niega tajantemente que haya
relación con el precio que pagan
los estudiantes y sostiene que hay
dos factores fundamentales que
explican ese descenso. Por un la-
do, hay menos jóvenes de 18 a 24
años (son un 7,2% menos en ese
periodo). Pero, principalmente, se
debe a “la fase de adaptación a
Bolonia”.

Las universidades españolas
se sumaron de forma generaliza-
da en 2010 al Espacio Europeo de
Educación Superior, el llamado
planBolonia, que supuso cambiar
las antiguas licenciaturas de cin-
co años de duración por nuevos
grados de cuatro. Estas licencia-
turas han ido desapareciendo de
las universidades conforme los
alumnos de los planes antiguos
terminaban las carreras. Educa-
ción cree que es la principal cau-
sa del descenso en los centros pú-
blicos aunque enesemismoperio-
do, sin embargo, ha subido la ma-
trícula en las universidades priva-
das un 6,5% hasta 206.993 estu-
diantes.

Las privadas ganan terreno a
las públicas sobre todo en los pos-
grados, conun 54%más (ver gráfi-
co). El ministerio añade que la ta-
saneta de escolarización universi-
taria en los jóvenes entre 18 y 24
años “es lamás alta de la historia”
con el 29,7%del total, casi dos pun-
tosmás desde el curso 2011-2012.

“Bolonia es la principal causa
de ese descenso”, admite Manuel
López, presidente de la conferen-
cia de rectores, la CRUE.Pero aña-
de “un efecto de disuasión muy
difícil de cuantificar” producido
por los cambios que aprobó el Go-
bierno del PP en 2012. Ese año, el
ministerio dio luz verde a un nue-
vo sistema de cálculo de las tasas
queaplican las comunidades autó-
nomas, que propició subidas de
hasta el 60% de los precios en al-
gunas —como Cataluña o Madri-
d— y un incremento medio del
69% en los másteres. Educación
también endureció entonces los
criterios para obtener una beca y
estableció que había que tener
una nota mínima de 5,5, medio
puntomás que el aprobado con el
que se accede a algunos grados.

600 euros menos de beca
“Hay una casuística de estos últi-
mos años muy conocida en todas
las universidades, con muchos
alumnos que te dicen que no pue-
den pagar la matrícula y que tie-
nen dificultades de permanencia.
Ha sucedido, pero es una realidad
difícil de cuantificar”, según el
presidente de los rectores.

“Es difícil conocer el número
exacto de alumnos que handeser-
tado por no tener un 5,5 o porque
han recibido una beca que solo le
cubre el precio de la matrícula”,
añade José Antonio Pérez, profe-
sor de la Universidad Politécnica
de Valencia y experto en financia-
ción universitaria. Pérez recuer-
da además que, aunque el dinero
para becas ha aumentado, hay
más demandantes y los estudian-
tes reciben demedia unos 600 eu-
ros menos por año.

Las universidades pierden
77.000 alumnos desde 2012

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid

BEATRIZ LECUMBERRI, Jerusalén

PILAR ÁLVAREZ, Madrid
El curso pasado se matricularon en las universida-
des públicas españolas 1.294.191 estudiantes. Es el
dato más bajo en más de un lustro. Desde 2012, se
han perdido 77.000 matrículas (-5,6%), según datos
oficiales del Ministerio de Educación, que lo atribu-

ye al cambio de modelo que han generalizado los
grados de cuatro años frente a las antiguas licencia-
turas de cinco. Los rectores y el sindicato CC OO
añaden que influyen medidas aprobadas ese año
que propiciaron el incremento de las tasas y el endu-
recimiento de los requisitos para obtener una beca.

2011 - 2012 2012 - 2013 2013 - 2014 2014 - 2015

TOTAL DE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

Evolución de estudiantes universitarios
españoles

EL PAÍSFuente: Ministerio de Educación y CC OO

1er y 2º ciclo y grado

Másteres oficiales

Universidad  pública

Univ.  públicas

Universidad  privada

Universidad  pública Universidad  privada

1.239.142
1.196.564

1.260.4041.282.794

173.989 174.325 177.685 164.776

86.055

97.627

84.291
88.561

2011 - 2012 2012 - 2013 2013 - 2014 2014 - 2015

2011 - 2012 2012 - 2013 2013 - 2014 2014 - 2015

27.273 29.514
36.827

42.217

1.371.355 1.344.695 1.325.197 1.294.191

201.262 203.839 214.512 206.993

UNIV. PÚBLICA

UNIV. PRIVADA

2014 - 2015: Datos provisionales
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Educación

El Congreso convalida mañana el decreto que
permitirá la promoción interna en la
Universidad
CC.OO alerta de que esta norma puede generar "nuevas tensiones en las
universidades públicas"

   MADRID, 30 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Pleno del Congreso convalidará previsiblemente este jueves el real decreto ley, aprobado el
pasado 11 de septiembre por el Consejo de Ministros, que modifica la Ley Orgánica de Universidades
de 2011, para permitir la promoción interna en la universidad, de manera que los profesores titulares
podrán ser catedráticos, y la movilidad del profesorado entre los centros españoles.

   Hasta ahora, la normativa que posibilitaba la promoción interna en la Administración General del
Estado no podía aplicarse en el ámbito universitario, a diferencia de lo que sí ocurre en instituciones
similares como el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), tal y como señala el
Gobierno en la memoria que acompaña el texto normativo, que recoge Europa Press.

   Mediante el 'Real Decreto-ley 10/2015, de 11 de septiembre, por el que se conceden créditos
extraordinarios y suplementos de crédito en el presupuesto del Estado y se adoptan otras medidas en
materia de empleo público y de estímulo a la economía', el Ejecutivo permite a las universidades
públicas convocar plazas de promoción interna para el acceso al cuerpo de catedráticos de
universidad, reservadas a profesores titulares que hayan obtenido la acreditación nacional para
catedrático, "en la misma cuantía que el número de jubilaciones del Personal Docente e Investigador
funcionario de la universidad".

   La decisión de convocar estas plazas recae, no obstante, en las comunidades autónomas, que son
las que tienen la competencia en materia universitaria. De esta forma, serán éstas las que determinen,
"en función de su disponibilidad presupuestaria", qué coste puede dedicar a la promoción interna,
explica el Gobierno, que añade que el impacto presupuestario de esta reforma "no supone una
incidencia directa en el gasto público ni un coste adicional", pues lo asume la administración
autonómica.

   Asimismo, aclara que no se trata de establecer un nuevo procedimiento de promoción interna ni
existe innovación alguna en el régimen de gestión del personal universitario, sino que esta
modificación "se dirige exclusivamente a permitir hacer efectivo el derecho a la promoción
profesional y la movilidad del personal que pertenece a estos cuerpos, reconociéndoles expresamente
la posibilidad de optar por una promoción interna".

   El Gobierno explica también que hasta ahora los concursos de cuerpos docentes estaban
"constreñidos" por la tasa de reposición de efectivos que fijara los Presupuestos Generales del
Estado. Hasta 2008, esta tasa se situaba en el 100%, de manera que se incorporaba un profesor para
sustituir al que se jubilaba, pero en los PGE de 2008 se redujo al 30% y en 2011 al 10%. En 2015 se
elevó al 50% y en los presupuestos de 2016 se ha recuperado la tasa de reposición del 100%.
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   Además, indica que el sistema de concursos para el acceso de plazas de los cuerpos docentes
universitarios de la Ley Orgánica de Universidades de 2001 plantea una "grave dificultad a la
movilidad real del profesorado" porque, según el Ejecutivo, no puede optar a una plaza por concurso
hasta que no se cumpla con la tasa de reposición de efectivos fijada anualmente.

   Este decreto favorece también la movilidad entre profesores de distintas universidades que, según
el Gobierno, es "muy difícil" en la actualidad, y que permitirá una "mayor permeabilidad" de estas
instituciones y más especialización de las universidades. Hasta ahora esta movilidad se había
autorizado de manera coyuntural en 2015 y 2016, pero el decreto hace que se convierta en
"estructural".

   La Federación de Enseñanza de CC.OO (FE-CC.OO) ha indicado que esta norma, junto con la tasa
de reposición del 100% de los PGE de 2016, "puede provocar nuevas tensiones en las universidades
públicas" porque, según esta organización, se vincula el límite de las plazas ofertadas a promoción
interna con las ofertadas a turno libre.

   Según el responsable de Universidad de este sindicato, Julio Serrano, las universidades, en función
de la presión de los diferentes colectivos, podrían optar por convocar el mayor número de plazas
posibles de funcionarios para promociones internas o consumir su oferta de empleo con
convocatorias de profesores contratados para estabilizar a los que terminan su periodo de formación
como docentes, que impediría la promoción interna.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El CSIC destituye al director de la Estación Biológica de
Doñana, que dice ignorar el motivo

Juan José Negro, hasta director de la Estación Biológica de Doñana (EBD-CSIC), ha asegurado que desconoce las
razones que han llevado al CSIC a destituirle al frente de un cargo que venía desempeñando desde el 2012. Negro ha
señalado que, por el momento, no le han dado razones de ningún tipo, sólo le han comunicado su destitución, y está a la
espera de conocerlas.

Asimismo, ha indicado que "las investigará", después de que cree que pueda estar relacionada con "la defensa del
espacio de Doñana ante las actuales amenazas que sufre, como por ejemplo la reapertura de las minas (de
Aznalcóllar)".

Por su parte, el CSIC ha informado de que Negro sí recibió la noticia y las explicaciones pertinentes ayer, martes, en una
reunión mantenida con el presidente, Emilio Lora-Tamayo, y el vicepresidente de Organización y Relaciones
Institucionales del CSIC en la sede central del organismo, en Madrid.

Negro es licenciado en Biología por la Universidad de Sevilla y se doctoró en 1991, tras lo cual se trasladó a Montreal
(Canada), donde trabajó durante tres años en la Universidad McGill.

Negro, que ha publicado 170 artículos en revistas científicas indexadas por el Institute of Scientific Information (ISI), dos
libros y una serie de capítulos de libros y artículos para revistas de naturaleza y ha patentado un procedimiento para
extraer y cuantificar el pigmento melanina a partir de materiales biológicos, es actualmente vicepresidente de la
Sociedad Española de Etología.
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Científicos piden a los políticos un pacto de Estado y se
ofrecen a dialogar con los partidos
La comunidad científica ha pedido a los políticos que lleven en sus programas
electorales "compromisos concretos" para mejorar la política de I+D española y se
han ofrecido a dialogar con los partidos para "asesorarles" sobre las necesidades del
sector. El fin es que los políticos "firmen un pacto de Estado por la ciencia contra los
recortes y la fuga de talentos", han explicado.

El cofundador de Ciencia con Futuro, e investigador de Química Orgánica en la Universidad de Sevilla, Julio Rodríguez,
ha señalado que el principal mensaje que traslada su colectivo es la necesidad "de un cambio de modelo productivo" y
que "eso sólo se consigue conectando, la Universidad y los Centros Públicos de Investigación con la empresa privada".

A su juicio, las políticas de ciencia no son "una oferta" que se puedan lanzar "a cuatro años vista". Según ha señalado a
Europa Press, la I+D requiere "un compromiso a largo plazo" y, por lo tanto, "un compromiso de consenso de todas las
formaciones políticas".

Rodríguez, que ha participado en el Primer 'Cara a Cara' entre científicos y políticos, en la Sociedad Civil por el Debate
de Madrid, se ha mostrado "abierto a todas las formaciones" y está dispuesta a "reunirse con todas ellas" para "contarles
las reivindicaciones de todo el colectivo". Estas se basan en "modelos de otros países, como Francia y Alemania, que
tienen claras estrategias en I+D y que obtienen grandes resultados", ha explicado.

Tras el encuentro con los políticos, el científico se ha mostrado contento porque "parece que hay compromiso", aunque
ha reconocido que, estudiados todos los programas electorales, promesas como la inversión del 3 por ciento del PIB
"sale en todos" y, el problema es que "luego ese compromiso desaparece el día en que se forma el Gobierno".

"Más que haber intentado convencer a los políticos, me quedo más satisfecho si he logrado convencer a la sociedad.
Porque si la sociedad no reclama y presiona por la ciencia, todo esto caerá en saco roto", ha indicado.

Uno de sus colegas, el presidente de Investigadores Españoles en Reino Unido, Eduardo Oliver, ha defendido que se
deben hacer políticas "para atraer talentos, no sólo nacionales sino internacionales".

En este sentido, relacionado con la marcha de científicos fuera de España, José Manuel Fernández, de la Federación de
Jóvenes Investigadores, ha criticado el término conocido como 'fuga de cerebros' ya que, según ha explicado, los
jóvenes no se fugan, sino que se van "porque no tienen otra opción". "Somos la generación regalada", ha declarado.
PROMESAS POLITICAS

Durante el debate, los políticos presentes, representantes de la mayoría de los grupos parlamentarios en el Congreso,
además de Podemos, se han lanzado compromisos hacia las reclamaciones que ha realizado la comunidad científica.

Así, desde el PP, Javier Puente ha reconocido que en los últimos años "ha habido ajustes y situaciones complicadas",
pero ha defendido que los 'populares' han "seguido trabajando" y que en los últimos presupuestos la partida por la I+D
ha sufrido una subida.

A estas palabras ha respondido el portavoz de IU, Emilio Criado, quien ha reprochado a Puente que "el pacto por la
ciencia no se cumplió porque el PP se negó a firmarlo" y ha defendido que los incentivos fiscales en España "son de los
mejores", pero "no han ayudado a que se investigue más".

Por su parte, Antonio Manchado, diputado del PSOE, se ha comprometido a mejorar el sistema con la creación de la
Agencia Española de Investigación, que está a la espera de ser creada desde 2011. Según la Ley de la Ciencia y la
Tecnología que se aprobó entonces, el nacimiento de esta agencia debía ser con coste cero, una decisión que para los
socialistas no tiene por qué cumplirse. "Si es necesaria la crearemos con el coste que sea", ha declarado.

El portavoz de Podemos en el debate, Pablo Echenique, ha criticado la poca importancia que se ha dado hasta ahora a
la ciencia en política, porque, a su juicio, "no da votos". Echenique se ha comprometido a aumentar la inversión en I+D,
si su partido llega al Gobierno y ha abogado por "escuchar más a la sociedad civil"

El representante de UPyD, Carlos Martínez Gorriarán, coincide con Echenique en el punto de que "hay que conseguir
que la ciencia dé votos" y ha criticado la existencia de duplicidades y de una "Administración gigantesca". "Si esto se
eliminara y se estructurara, se demostraría que sí hay inversión para la ciencia", ha declarado.

Finalmente, la portavoz de Ciudadanos, Dolores González, ha prometido que su formación contará con un equipo de
asesoramiento con especialistas en el sector que "estén cerca del político". Además, ha apuntado que "hay que cambiar
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el modelo de financiación de las empresas para que inviertan más en I+D".
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